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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Modifica PAN convocatoria 

Los cuadros políticos externos que busquen una candidatura en el PAN, tendrán que 
pasar por el escrutinio de los militantes panistas, sentenció el dirigente estatal del PAN, 
Juan Carlos Mondragón Quintana, luego de que Comisión Nacional de Elecciones del PAN 
modificó la convocatoria para que sean los miembros activos y adherentes quienes elijan 
a los abanderados al 2012, y no a través de designación. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Municipales “toleran” y ambulantes aprovechan "El Buen Fin"  

Con el consentimiento de policías municipales y supervisores de la Dirección de Vía 
Pública del ayuntamiento, al menos 150 ambulantes ignoraron la prohibición para 
comerciar informalmente en el primer cuadro de la ciudad, donde la gente se concentró 
este puente para aprovechar los descuentos de "El Buen Fin". (Heraldo) 

   
 

 

Enseñan a niños en tres lenguas 

Atender a los niños migrantes es una labor que requiere preparación extra, pues  muchos 
de los hijos de mexicanos que regresan de Estados Unidos no hablan español y es 
necesario que los profesores se preparen para ello. (Síntesis) 

  
 

 

Declina Beltrones; Peña Nieto, virtual candidato 
El senador Manlio Fabio Beltrones declinó en su intención de contender por la candidatura 

presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por considerar que “no es el 

tiempo de las ambiciones ni de la simulación”. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Baltazar, Coutiño, Flores y Aguilar serán magistrados 
El Congreso local definió que Joel Baltazar Cruz, Belinda Aguilar Díaz, Roberto Flores 
Toledano y Amador Coutiño Chavarria serán designados este jueves en sesión del Pleno 
como magistrados del Tribunal Superior de Justicia, según informaron a CAMBIO fuentes 
del Legislativo. Los legisladores alcanzaron un rápido consenso para su designación. 

(Cambio) 
  
 

 

Aumenta 100% canasta básica  
En el último año, los precios de los alimentos registraron un incremento superior al 100 
por ciento resultado de la volatilidad e incertidumbre sobre el abasto de granos básicos; 
los productos procesados y derivados de cereales se ubican en la lista con mayor alza en 

sus precios. (Milenio) 
  
 

 

4 años llevan mil 400 maestros esperando para jubilarse: SNTE  
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, reveló que mil 400 profesores se encuentran 
en lista de espera para recibir su retiro ante el ISSSTEP, debido a la falta de recursos en 
el organismo para atender a todos los docentes al mismo tiempo. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Educación y Trabajadores, futuro para la nación: Agüera 
A 101 años de la Revolución Mexicana, el país hoy requiere de un empoderamiento social 
que le permita avanzar con rumbo y democracia, y que para ello se requiere no sólo de la 
educación, la ciencia y la tecnología sino de los trabajadores que son el motor que 
mueven a la nación. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Priístas exigen recuperar espacio en el Senado para terminar rebelión  
A cambio de mantener la segunda posición en la Cámara Alta, los priístas de Puebla 
propondrán a la dirigencia nacional de su partido el apoyo incondicional a Enrique Agüera 
Ibáñez como candidato al Senado de la República y hasta la entrega de más distritos al 

partido Nueva Alianza. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Canaco reporta 'buenas ventas' aunque compras fueron a crédito  
De acuerdo con el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Puebla, 

Alfredo Arizmendi Domínguez, en el corte preliminar de resultados a punto de concluir el 
programa el Buen Fin, cerca de 600 establecimientos adheridos a la cámara han 
reportado buenas ventas, aunque no precisó el porcentaje de incremento. (Periódico 
digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tendrá Puebla magistrados morenovallistas  

Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional 
(PAN), aseguró que están dadas las condiciones para que en la próxima sesión ordinaria- 
que se efectuará el jueves-, se elijan a los cuatros magistrados que faltan en el Tribunal 
Superior de Justicia. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Despertar del Popo inquieta a Cenapred  
De acuerdo al organismo, hay la posibilidad de que el coloso lance material 
incandescente; pide a autoridades de poblaciones cercanas estar alertas. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Partidos políticos en Puebla se aumentaron 176% su presupuesto  
Los partidos políticos podrán recibir hasta 176 por ciento más de financiamiento público 
por parte del Instituto Electoral del Estado en 2013, gracias a la Reforma Electoral 

impulsada por gobernador Rafael Moreno Valle para hacer coincidir las elecciones locales 
con las federales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Declina Beltrones 
Manlio Fabio Beltrones anunció que no contenderá en el proceso del PRI para buscar la 
candidatura por el tricolor a la Presidencia del 2012. (Reforma) 

  
 

 
Inadmisible, deterioro de México: Peña Nieto 

Un Estado disfuncional ha arrastrado a los mexicanos por una pendiente, al ser incapaz 
de crear las condiciones mínimas de seguridad, crecimiento económico, empleo digno, 
educación y una seguridad social de calidad, sostiene Enrique Peña Nieto, ex gobernador 

mexiquense y aspirante presidencial priísta, en su libro México, la gran esperanza. (El 
Universal) 

 
 

 

 
El narco sí votó en Michoacán 
El crimen organizado participó en las pasadas elecciones de Michoacán, pues amenazó a 
pobladores de Tierra Caliente y Tuzantla con matarlos, quemar sus casas y familias si no 
votaban por los candidatos del PRI. (Milenio)  

  
 

 

Beltrones deja el camino libre a Peña Nieto 
El senador Manlio Fabio Beltrones hizo pública anoche su decisión de no participar en el 

proceso interno por la candidatura presidencial del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). Esta resolución, expresó, no es un sacrificio, sino su aportación a la unidad del 
instituto político donde milita y a la victoria electoral del próximo año. (La Jornada) 

  
 

 
 

Buen Fin elevó ventas en 30% 
El Buen Fin rompió las expectativas de los empresarios y se consolidó como un ―gran 
éxito‖ tras su apresurado lanzamiento, al incrementar las ventas en 30%, cuando la 

estimación era lograr hasta 20% con relación a un fin de semana normal, afirmó Jorge 
Dávila, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco-Servytur). (El Economista Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Fracasa intento de ajuste fiscal en EU 
Mientras en Estados Unidos una ―supercomisión‖ de legisladores demócratas y 
republicanos fracasó en su intento de alcanzar un acuerdo para reducir el déficit fiscal, en 

Europa la crisis de la deuda empezó a dar señales de propagarse de la periferia de la 
zona euro al centro del bloque. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Manlio declina: `No habrá fractura del PRI` 
Manlio Fabio Beltrones declinó sus aspiraciones en la lucha por la candidatura presidencial 

que disputaba con Enrique Peña Nieto, pero aseguró que no habrá fractura en las filas 
tricolores. (Crónica) 

  
 

 

Beltrones no va 
El senador afirma que esa decisión fortalecerá la unidad de su partido; reconoció que hay 
quienes buscan conservar privilegios y garantizar intereses personales y de grupo; 
rechaza ruptura. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Despunta Puebla como destino turístico: Rivera 
―Es una excelente oportunidad para consolidar a la capital como un destino turístico permanente y fortalecer el 

desarrollo económico de todo el municipio‖, señaló el alcalde Eduardo Rivera Pérez, luego de que Puebla fuera 
seleccionada como uno de los diez destinos turísticos preferidos para visitar en el 2012 por la revista 
especializada Lonely Planet, además de que fuera catalogada como la tercer ciudad más segura para viajar en 
México, de acuerdo a la publicación San Francisco Chronicle. El alcalde poblano señaló que estos reconocimientos 
implican una responsabilidad tanto para el gobierno como para los ciudadanos, pues se debe estar a la altura de 
recibir al turismo nacional e internacional que visitará la ciudad en los dos próximos años. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85460  
 

 

 
 

CAMBIO 

 Urge Lalo al Congreso resolver conflicto 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reiteró su llamado al Congreso local reiteró para que termine con la 
indefinición sobre la recaudación en la zona limítrofe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. Señaló 
que se trata de un problema que debe ser resuelto. Reiteró que respetará el acuerdo sobre la recaudación en la 
zona en disputa, pero aseguró que su administración será exigente en el cobro del impuesto, sobre todo en donde 
hay atrasos: ―Vamos a hacer una notificación de aproximadamente 40 mil predios en donde les vamos a exigir a 
todos que paguen en función de la proporción, también de la zona donde viven y el predio que tienen; vamos a 
ser muy exigentes en el pago del predial porque los rezagos que tiene la ciudad son muy grandes y no es 

proporcional a los recursos que le están entrando a la ciudad‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-urge-lalo-al-congreso-resolver-

conflicto.htm  
 

 

 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85460
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-urge-lalo-al-congreso-resolver-conflicto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-urge-lalo-al-congreso-resolver-conflicto.htm
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Comuna recuperará predio deportivo El Seminario 
Para recuperar el predio de uso deportivo, mejor conocido como canchas El Seminario, el Ayuntamiento de Puebla 
podría realizar una expropiación a la familia Miguel Bojalil, pues ya perdió el amparo y revisión interpuesto ante el 

Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, así lo dio a conocer el síndico municipal, Ernesto Bojalil 
Andrade. El proceso legal para cancelar la reversión de expropiación inició desde la administración de Blanca 
Alcalá Ruiz, sin embargo antes de finalizar el gobierno marinista el predio estaba ya en disputa para regresarlo al 
particular mencionado. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-comuna-recuperar-predio-
deportivo-el-seminario.htm  
 

CAMBIO 

 Cobro en zona limítrofe beneficiará a Cholula 
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, confió en que la administración de Eduardo Rivera 
Pérez respete el acuerdo con el Ayuntamiento de Puebla sobre la forma en que los vecinos han pagado impuestos 
en la zona limítrofe, medida que, dijo, beneficia a su municipio, pues más del 80 por ciento de la franja tributa en 
su demarcación. No obstante, el edil evidenció el desconocimiento de las autoridades poblanas sobre este acuerdo 

como el del tesorero municipal Arturo Botello, quien busca que se recaude más en esta zona para el 2012, 
además dijo que no tienen claro cuáles son las colonias que conforman el área limítrofe ni cuánto se recauda por 

ellas. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-cobro-en-zona-lim-trofe-beneficiar-
a-cholula.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 600 habitantes beneficiados por jornadas del DIF municipal: Ortiz 

La presidente del Sistema DIF municipal de Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, informó que más de 600 habitantes de 
la capital han sido beneficiados con las Jornadas de Desarrollo Integral, que es un programa que acerca los 

servicios centralizados en la unidad médica de este organismo, y de otras entidades gubernamentales, a 
comunidades alejadas y de extrema pobreza. Agregó que esta estrategia no sólo ofrece acciones médicas, sino 
también de servicios como atención jurídica, dental, psicológica, nutricional, bolsa de trabajo, prevención a la 
violencia, rehabilitación, optometría, atención a adultos mayores, afiliación al Seguro Popular, corte de cabello y 
tienda móvil, entre otros, a fin de acercar todos los servicios del gobierno municipal a la población que más lo 

necesita. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/mun207.php  

 

 
 

MILENIO  

 Habrá corte de energía en el Centro Histórico 
Por trabajos coordinados de la Comisión Federal de Electricidad y el ayuntamiento, este 22 de noviembre de 

18:30 a 19 horas se interrumpirá el servicio en el zócalo, la Catedral y la calle 3 Oriente entre la 16 de 
Septiembre y la calle 2 Sur. El ayuntamiento informó en un comunicado que la interrupción será breve y permitirá 
mejorar el servicio que se presta a la ciudadanía en una de las zonas de mayor concentración de personas. El 
Departamento de Alumbrado Público realizará, como cada año, en coordinación con personal de la CFE, una 

revisión con el objetivo de verificar la instalación de luminarias pertenecientes a la red de alumbrado del primer 
cuadro de la ciudad. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9065974  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-comuna-recuperar-predio-deportivo-el-seminario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-comuna-recuperar-predio-deportivo-el-seminario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-cobro-en-zona-lim-trofe-beneficiar-a-cholula.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/221111-le-puebla-cobro-en-zona-lim-trofe-beneficiar-a-cholula.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/mun207.php
http://impreso.milenio.com/node/9065974


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 5 

 

 
 
OPINION 

 Interrupción del Servicio de Alumbrado Público en el Centro Histórico  
El Ayuntamiento llama a los ciudadanos y comerciantes del centro a no alarmarse por la suspensión del 
alumbrado público, ya que la interrupción será breve y permitirá mejorar el servicio que se presta a la ciudadanía 
en una de las zonas de mayor concentración de personas. La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos 

informa que debido a trabajos coordinados entre el Ayuntamiento y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) este 

martes 22 de noviembre de 18:30 a 19:00 horas, interrumpirá el servicio de alumbrado público en el zócalo, la 
Catedral y la calle 3 oriente entre 16 de septiembre y la calle 2 Sur, (Redacción) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52112  
 
 
OPINION 

 Comprometido ayuntamiento en recuperar predio de la Leobardo Coca 
El ayuntamiento de Puebla se prepara para recuperar por segunda ocasión, el predio de las canchas del seminario 
de la Colonia Leobardo Coca. De hecho la autoridad municipal reconoció que hay grandes posibilidades de que la 

resolución sobre este conflicto, sea desfavorable para el ayuntamiento de Puebla, por lo que ya contemplan una 
segunda expropiación para poder mantener el predio y evitar que se pierdan 8 hectáreas de área verde. (Angélica 
Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52113  
 
 
OPINION 

 Benefician mega jornadas del SMDIF a 600 poblanos de zonas marginadas 
Con más de 600 habitantes beneficiados de zonas marginadas de la capital a través del Programa ―Mega Jornadas 
de Desarrollo Integral‖, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) acerca los servicios centralizados en la Unidad Médica 

de la dependencia y de otras entidades gubernamentales, a comunidades alejadas y de extrema pobreza. La 
Presidenta del Patronato del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que esta estrategia ofrece acciones y 
servicios como atención jurídica, médica, dental, psicológica, nutricional, bolsa de trabajo, prevención a la 
violencia, rehabilitación, optometría, atención a adultos mayores, afiliación al Seguro Popular, corte de cabello y 
tienda móvil, entre otros, a fin de acercar todos los servicios del Gobierno Municipal a la población que más lo 
necesita. (Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52115  
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Planea la Comuna un estacionamiento subterráneo en Huexotitla  
El regidor presidente de la Comisión de Transporte y Vialidad, Arturo Loyola González, informó que en los 

próximos meses el Ayuntamiento convocará a empresarios e inversionistas para participar en la construcción de 
un estacionamiento subterráneo en la avenida 43 oriente, en la zona de Huexotitla. Arturo Loyola González 
mencionó que el proyecto es parte de una serie de propuestas que hicieron los integrantes de las Comisiones de 
Gobernación, Transporte y Desarrollo Urbano para evitar problemas de estacionamiento en una zona que en los 
últimos años ha albergado a restaurantes y bares.  (Jesse Brena)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21919:planea-la-comuna-un-
estacionamiento-subterr%C3%A1neo-en-huexotitla&Itemid=332  

 
 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52112
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52113
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52115
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21919:planea-la-comuna-un-estacionamiento-subterr%C3%A1neo-en-huexotitla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21919:planea-la-comuna-un-estacionamiento-subterr%C3%A1neo-en-huexotitla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PUEBLA ONLINE 

 Cortarán 30 minutos por la tarde, el alumbrado de Zócalo y Catedral de Puebla 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos informa que debido a trabajos coordinados entre el 
Ayuntamiento y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) este martes 22 de noviembre de 18:30 a 19:00 horas, 
interrumpirá el servicio de alumbrado público en el zócalo, la Catedral y la calle 3 Oriente entre 16 de Septiembre 

y la calle 2 Sur. El Departamento de Alumbrado Público realizará como cada año en coordinación con personal de 
CFE, un censo de revisión con el objetivo de verificar la instalación de luminarias pertenecientes a la red de 
alumbrado del primer cuadro de la ciudad. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19863:cfe-suspender%C3%A1-
servicio-de-luz-en-el-z%C3%B3calo-este-martes&Itemid=155  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Pretenden desalojar a vendedores de Los Sapos 

Ante la mirada de asombro de turistas nacionales y extranjeros, este lunes un piquete de supuestos inspectores 
de Vía Pública del municipio de Puebla, pretendió desalojar violentamente a comerciantes de antigüedades que 
cada fin de semana se instalan en el barrio de Los Sapos, en el Centro Histórico capitalino. Gloria Cabrera, 
coloquialmente conocida como "La Güera", dirigente de los comerciantes se enfrentó a los supuestos jefes de los 
inspectores, identificados uno por el mote de "El Koreano" y, el otro, de nombre Fernando Monteyano, quienes 
acusaron a los vendedores de ahuyentar al turismo, cuando ocurre todo lo contrario.  (Redacción)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38656:pretenden-

desalojar-a-vendedores-de-los-sapos&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Exigen en Analco no más protección para antros 
Vecinos del barrio de Analco exigen a las autoridades municipales de Puebla terminar con la protección hacia 
antros de la zona, donde además de permitir la entrada a menores de edad, a quienes venden desmedidamente 

bebidas embriagantes, se suscitan continuamente asaltos y además se presume la venta de drogas.  Así lo 
manifestaron Vicente Fajardo Ruiz, quien explicó que pese a la clausura de establecimientos hace un mes, por el 

contubernio que existe de parte de autoridades municipales, nuevamente está en funcionamiento "El Baño", de ahí 
que piden al alcalde Eduardo Rivera Pérez, que pida cuentas al director de Normatividad Comercial, Luis Mora 
Velasco. (Ángel Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38655:exigen-en-analco-
no-mas-proteccion-para-antros&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vecinos de Analco piden el cierre de 12 antros de la zona; por tercera vez lo solicitan 
Los vecinos de Analco retomaron la defensa de su barrio, ubicado en pleno Centro Histórico de la capital, al 
solicitar este lunes al ayuntamiento de Puebla que cierre de forma definitiva la decena de bares y antros 
instalados en este lugar. Es la tercera administración municipal a la que los colonos le hacen esta petición, pues 

ya anteriormente lo solicitaron a los gobiernos de Enrique Doger Guerrero y de Blanca Alcalá Ruiz; ahora hicieron 
esta demanda al gobierno de Eduardo Rivera, luego de que señalaron que ninguno de los dos gobernantes les 
hizo caso. Ayer, el presidente de la Asociación de Vecinos de Analco, encabezada por Vicente Fajardo Ruiz, señaló 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19863:cfe-suspender%C3%A1-servicio-de-luz-en-el-z%C3%B3calo-este-martes&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19863:cfe-suspender%C3%A1-servicio-de-luz-en-el-z%C3%B3calo-este-martes&Itemid=155
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38656:pretenden-desalojar-a-vendedores-de-los-sapos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38656:pretenden-desalojar-a-vendedores-de-los-sapos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38655:exigen-en-analco-no-mas-proteccion-para-antros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38655:exigen-en-analco-no-mas-proteccion-para-antros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.pueblaonline.com.mx/
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que los antros El Baño, La Clínica, La Vecindad, El Muro y otros están abarrotados de estudiantes de las 
universidades cercanas. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/mun106.php  

 

 
 

MILENIO  

 Puebla capital superará actual deuda del estado de Querétaro 

Utilizar el crédito por 200 millones que aprobó el Cabildo a mediados de año, significará que la Angelópolis 

adquiera una deuda bancaria de mayor magnitud a la que tiene todo el estado de Querétaro. De acuerdo con el 
―Reporte de Obligaciones Financieras de Municipios con la Banca Comercial, de Desarrollo y Emisiones Bursátiles‖, 
actualizado al mes de septiembre, la ciudad de Puebla presenta pasivos por 676.2 millones de pesos. Ésto se 
desprenden de los compromisos heredados por administraciones anteriores y que al inicio del gobierno de 
Eduardo Rivera Pérez ascendían a 688.1 millones, según establece el documento emitido en marzo. (Guillermo 
Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9065971  

 

 
 
OPINION 

 Exigen vecinos de Analco, clausura definitiva de antros 

Vecinos del barrio de Analco exigieron al ayuntamiento de Puebla la clausura inmediata y definitiva de los antros 
que se ubican en la zona ya que siguen siendo un peligro para los habitantes de esta parte de la ciudad. En 
conferencia de prensa, la Asociación de Vecinos del Barrio de Analco, denunció la falta de respuesta de parte de 
las autoridades municipales para poner fin al incremento de antros en esta zona, donde se detecta la venta de 
drogas y alcohol a menores de edad y jóvenes universitarios. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52114  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Las 10 colonias y los 10 municipios con más robos a peatones 
Al cierre de septiembre, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) sumó cinco mil 662 denuncias por robo a 

transeúnte en el estado de Puebla, de las cuales cuatro mil 467 se han iniciado en la ciudad de Puebla y otras mil 

195 en el resto de los municipios. Según la dependencia estatal, en el Centro Histórico ha sucedido un 13.05 por 
ciento de los atracos cometidos contra peatones en la capital del estado, entre enero y septiembre de este año; 
en tanto, en Jardines de San Manuel y La Paz se han perpetrado 3.22% y 2.88%, respectivamente. (Fernando 
Pérez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21942:las-10-colonias-y-los-10-
municipios-con-m%C3%A1s-robos-a-peatones&Itemid=332  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ambulantes de naturaleza muerta se apostan en Analco ante la falta de dialogo con el Municipio. 

 Vecinos de Analco piden el cierre de antros, ya que la zona esta infestada de antros de mala muerte. 
 Protección Civil municipal y la 25 Zona Militar  realizaran en mercados la venta de explosivos en esta 

temporada. 
 Este año termina la restauración del templo de Santa Mónica. 
 Detienen a un joyero en Plaza San Pedro por un asunto pendiente con la justicia, mató a una persona hace 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/mun106.php
http://impreso.milenio.com/node/9065971
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52114
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21942:las-10-colonias-y-los-10-municipios-con-m%C3%A1s-robos-a-peatones&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21942:las-10-colonias-y-los-10-municipios-con-m%C3%A1s-robos-a-peatones&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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algún tiempo. 
 Detienen a Juan Manuel Merino Pérez, peligroso asaltante de la zona de los  Sapos.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Unos 460 policías municipales cuidaron de los establecimientos del Centro Histórico, esto por el evento del 

Buen Fin.  
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Se pretende cambiar la ruta y la hora del desfile cívico militar del 5 de mayo  para que termine en una 

fiesta en los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Será en Los Fuertes el desfile del 5 de Mayo. 
 Comerciantes, hoteleros y restauranteros reportaron aumento del 20 por ciento en las ventas del Buen Fin. 

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla y la CFE interrumpirán de 18:30 a 19:00 horas el servicio de alumbrado público 

del centro histórico para verificar el estado de las luminarias. 

 El Barrio de Analco es considerado un foco rojo por quienes lo habitan debido al funcionamiento de antros 

en la zona.; la venta de droga, asaltos y agresiones por ello piden que Seguridad Pública actúe. 
 Comerciantes establecidos recriminaron al ayuntamiento de Puebla que permitiera la presencia de 

vendedores ambulantes en el centro histórico durante el Buen Fin de semana.  
 El secretario de gobernación municipal Pablo Montiel Solana reconoció que la recuperación de la canchas 

del Seminario se ha complicado, al grado de que haya el riesgo inminente de perderlo de manera 

definitiva.  
 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ardelio Vargas descarto que policías estatales regresen al municipio. 

 Los comerciantes del Centro Histórico dicen que los ambulantes les bajaran sus ventas hasta en un 30%, 
esto si el ayuntamiento no los quita de la vía publica. 

 Los vecinos de Analco piden a las autoridades que hagan algo contra los bares que hay en la zona. 
 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Hasta el momento la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal reportan saldo blanco en este fin 
de semana, Gilberto Loya y Amadeo Lara Terrón hablaron  acerca de esta actividad   

 El líder de los comerciantes del Centro Histórico Juan José Ayala  aseguro que para la venta de Diciembre 
esperan un incremento del 50% que permitirá subsistir a mas 200 comerciantes de esta zona aunque 

advierte que si la autoridad no cumple con su obligación de mantener a los comerciantes informales  fuera 

del centro histórico podrían cerrar sus puertas definitivamente  
 El Secretario de Turismo municipal Alejandro Cañedo revelo que la meta del 2012 es lograr aumentar la 

estancia de los visitantes a por lo menos dos días tras precisar  que actualmente el 19% de los turistas es 
de origen extranjero  

 El Secretario de Desarrollo Económico Pedro Ocejo informo que esta semana estarán por terminar las 
obras  de remodelación y mejoramiento de imagen de los mercados  de la capital poblana al tiempo de 

intensificar las acciones para aumentar las ventas en estos lugares fortaleciendo al comercio interno de la 
capital.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Hoteleros del Centro Histórico reportan números positivos  tras la aplicación del Buen Fin, durante se 
registro una ocupación cercana la  100%. 

 Ante la nula respuesta de las autoridades comerciantes independientes decidieron instalarse en el jardín 
de Analco para arrancar su temporada de venta navideña  

 En los principales cruces de la capital es común ver a niños, personas con discapacidad pidiendo dinero a 
los automovilistas quienes piden acciones para apoyar a los más desprotegidos   

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Invierte gobierno estatal 205 mdp para atender comunidades marginadas 
Con un presupuesto de 205 millones de pesos, la administración de Rafael Moreno Valle, en coordinación con el 
gobierno federal y organismos internacionales, pusieron en marcha un programa para la atención de las 
comunidades de alta y muy alta marginación en el estado. A través de este instrumento, se fomenta la 
producción y comercialización de alimentos para mejorar la calidad de vida de las familias campesinas. Los 

recursos son aportados por las secretarías de Desarrollo Rural; de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa) y la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), 
quienes desarrollan el Proyecto Estratégico para la Seguridad Alimentaria (PESA) con el cual se atienden las 
condiciones de pobreza y marginalidad de las comunidades rurales. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318646.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Modifica PAN convocatoria 

Los cuadros políticos externos que busquen una candidatura en el PAN, tendrán que pasar por el escrutinio de los 
militantes panistas, sentenció el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, luego de que 
Comisión Nacional de Elecciones del PAN modificó la convocatoria para que sean los miembros activos y 
adherentes quienes elijan a los abanderados al 2012, y no a través de designación. La Comisión Nacional de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318646.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Elecciones emitió el domingo la convocatoria para elegir a candidatos a diputados federales y senadores, la cual 
se efectuará el próximo19 de febrero de 2012 en una jornada abierta a militantes activos y adherentes del PAN. 
En tanto que la convocatoria para elegir al candidato presidencial se hizo pública un día antes, y esta determina 
que el abanderado a la Presidencia surja de una consulta a militantes activos y adherentes. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318642.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Será en los Fuertes el desfile del 5 de Mayo 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas refirió que en 2012 el desfile del 5 de Mayo se realizaría en los fuertes 
de Loreto y Guadalupe durante la tarde-noche de ese día para culminar el festejo con un espectáculo de fuegos 
artificiales. El mandatario afirmó que ya se platicó sobre estos cambios con el Ejército Mexicano, cuyo personal 
inició una serie de recorridos para evaluar la propuesta del Gobierno del Estado. Justificó la medida debido a que 

hace 150 años fue en este sitio donde tuvo lugar la batalla del Ejército Nacional en contra de los invasores 
franceses. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318644.htm  
 
 

 
 
EL HERALDO 

 Despenalizarían deceso por atropellamiento 
En el Congreso del Estado se prepara un proyecto para una nueva Ley del Transporte, en la que se planea 
modificar el Artículo 86 del Código de Defensa Social de Puebla a fin de que los conductores del servicio público de 
transporte que priven de la vida a transeúntes en un atropellamiento, puedan salir bajo fianza y así homologar los 

castigos con los que reciben automovilistas particulares.  (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38643:despenalizarian-
deceso-por-atropellamiento&catid=60:politica&Itemid=121  
 
EL HERALDO 

 Gobierno y diputados niegan información sobre Loaeza 
Regidores del ayuntamiento de Tlatlauquitepec acusaron que ni el gobierno estatal ni el Congreso del Estado les 
han informado sobre el proceso de destitución del edil de ese municipio, Porfirio Loaeza Aguilar, lo cual provoca 
incertidumbre entre los trabajadores y la población.  De acuerdo con el regidor Jorge Alberto Guzmán, del Partido 

Acción Nacional (PAN), algunos de sus compañeros de cabildo han pedido al Congreso del Estado que les informen 
del status que guarda el proceso de destitución del edil, mientras que al gobierno estatal le han pedido una cita 
para abordar el tema, sin que a la fecha exista respuesta alguna.  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38642:gobierno-y-
diputados-niegan-informacion-sobre-loaeza&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 „Buen Fin‟ para 600 establecimientos 
Se ‗disparó‘ el consumo tras el ‗Buen Fin‘ de semana, con créditos de hasta 40 meses; además, no se presentaron 
reclamos en Profeco, sólo reportes de buenas ventas en 600 comercios. En un corte parcial del resultado del 

‗Buen Fin‘, el presidente de la Canaco, Alfredo Arizmendi, declaró que más de 600 negocios han registrado 

‗buenos niveles de venta‘, a partir de las promociones del 18 al 21 de noviembre. Calificó de interesante la 
experiencia de determinar un fin de semana para rebajar precios al público, al exponer que en 2012 se repetirá el 
ejercicio; aunque, reconoció que se necesita reforzar, para que la gente no se endeude. (Mauricio García)     
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/967-buen-fin-para-600-establecimientos 
 

SINTESIS 

 Un congreso de consensos: Abaid Kuri 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318642.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2318644.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38643:despenalizarian-deceso-por-atropellamiento&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38643:despenalizarian-deceso-por-atropellamiento&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38642:gobierno-y-diputados-niegan-informacion-sobre-loaeza&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38642:gobierno-y-diputados-niegan-informacion-sobre-loaeza&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/967-buen-fin-para-600-establecimientos
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A diez meses de integrada la LVIII Legislatura, el representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) del 
Poder Legislativo local, Elías Abaid Kuri, asegura que la oposición en el Congreso de Puebla ―no es blanda‖ y 
aunque ha sido criticada de bajo perfil, sí actúa como un verdadero contrapeso del gobierno del estado. En 
entrevista con Síntesis, expone que se trata de una ―percepción‖ errónea debido a que, a menudo, se olvida la 

facultad que tienen los poderes Ejecutivo y Judicial para presentar iniciativas de reforma, hecho que ha colocado 
no sólo al mandatario local, Rafael Moreno Valle, sino a otros gobernadores por encima del trabajo que hacen los 
diputados locales por su alta participación. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/966-un-congreso-de-consensos-abaid-kuri 
 

SINTESIS 

 Educación bilingüe a migrantes reto de la SEP 
Atender a los niños migrantes es una labor que requiere preparación extra, pues  muchos de los hijos de 

mexicanos que regresan de Estados Unidos no hablan español y es necesario que los profesores se preparen para 
atenderlos, por ello, se instituyó el programa Educación Básica Sin Fronteras. Dicho proyecto consiste en 
capacitar a los profesores que reciben en sus aulas a niños que regresan del vecino país del norte y que su 
manejo del español no es sistemático. (Leticia Gutiérrez)    
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/965-educacion-bilinguee-a-migrantes-reto-
de-la-sep  

 
 
INTOLERANCIA  

 Ve De la Rosa con recelo aspiraciones de Bartlett 

El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa, calificó de un 
―doble juego‖ al exgobernador priista Manuel Bartlett Díaz, quien ocupa a la izquierda para presionar al PRI en la 
búsqueda de un reposicionamiento con miras al 2012. De manera tajante, planteó que Manuel Barttlett u otro 
cuadro del PRI que quiera ser candidato de la izquierda en 2012 debe realizar de manera pública un deslinde del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) e incorporarse a las filas de un partido político izquierdista: ―Manuel 
Bartlett Díaz o cualquier otro político del PRI es bienvenido, siempre y cuando acepte en forma abierta y 
contundente sus aspiraciones, se deslinde del PRI y que no ocupe la búsqueda de una candidatura en la izquierda, 

que no utilice esa posibilidad para lograr una posición en el PRI.‖ (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85466  

 
 
INTOLERANCIA  

 "El Buen Fin" endeuda a miles de poblanos 
Aunque realmente hubo pocos descuentos a productos y más bien se enfocó ―El Buen Fin‖ a endeudar a miles de 

clientes por largo tiempo, los establecimientos más grandes de Puebla lucieron llenos estos cuatro días de 
promociones. En un sondeo y recorrido de Intolerancia Diario, clientes pidieron a los gobiernos federal, estatal y 
municipal unirse a este tipo de promociones haciendo descuentos a la gasolina, gas, electricidad, predial y agua 
potable, entre otros. Pero esto no impidió que centros comerciales y negocios del centro de la ciudad se llenaran 
de clientes, quienes estaban ávidos de ofertas, aunque a su parecer fueron realidad muy pocos los que bajaron 
sus precios. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85453  

 

 
 

CAMBIO 

 Rebelión priista vs el Panal y Aréchiga 
Los priistas poblanos arrancaron una ofensiva para impedir que el Partido Nueva Alianza (Panal) y Guillermo 
Aréchiga se queden con la segunda senaduría de la fórmula tricolor, pues presentarán un escrito a Humberto 
Moreira y publicarán un desplegado para inconformarse por los términos en que se pactó la coalición con el Panal, 

donde su partido, además de ceder una posición al Senado, otorga dos distritos que son 100 por ciento priistas: 
Ajalpan y Zacapoaxtla. Entre los priistas que firman la misiva de inconformidad, destacan los expresidentes 
municipales de Puebla y aspirantes al Senado: Blanca Alcalá Ruiz así como Enrique Doger Guerrero; el 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/966-un-congreso-de-consensos-abaid-kuri
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/965-educacion-bilinguee-a-migrantes-reto-de-la-sep
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/965-educacion-bilinguee-a-migrantes-reto-de-la-sep
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85466
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85453
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expresidente del Comité Directivo Estatal, Alejandro Armenta Mier; los diputados federales Leobardo Soto 
Martínez, Alberto Jiménez Merino, entre otros. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-rebeli-n-priista-vs-el-panal-y-ar-
chiga.htm  
 

 

CAMBIO 

 El jueves, sexta visita de Calderón a Puebla 
El próximo jueves el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa por sexta vez visitará  Puebla, para 

inaugurar el Centro de Rehabilitación Integral Teletón (CRIT), anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle, al 

mismo tiempo de adelantar que el Ejecutivo nacional podría estar en diciembre para poner en marcha una obra 
más. En entrevista, el mandatario detalló que será el próximo 24 de noviembre cuando Calderón Hinojosa llegue 
a la entidad para inaugurar tres obras importantes dentro de su primer año de gobierno como: La inauguración 
del Teletón, la carretera Mazatepec-Cuetzalan perteneciente a la junta auxiliar de Tlatlauquitepec, así como del 
Telescopio milimétrico en el municipio de Atzizintla. Además de encabezar el Foro Internacional contra la violencia 
de Mujeres. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-el-jueves-sexta-visita-de-calder-n-
a-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle sale con sus funcionarios a poblanear 

El gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido por el primer cuadro de la ciudad, donde por más de dos 
horas convivió con los poblanos, quienes al reconocerlo de manera entusiasta le pidieron la foto del recuerdo así 

como lo felicitaron del trabajo que ha realizado en sus 10 meses de gestión. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-moreno-valle-sale-con-sus-
funcionarios-a-poblanear.htm  
 

CAMBIO 

 Dirigencia estatal llevará al CEN inconformidades 
La dirigencia estatal del PRI se reunirá con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor el próximo jueves para 
exigir una revaloración a los términos en los que fue firmada la alianza con el Panal y el Verde así como su 
repercusión en Puebla. Juan Carlos Lastiri declaró que aún hay tiempo para modificar los acuerdos pactados a 

nivel nacional, aunque se negó a informar cuál será la solicitud específica. El líder del PRI en la entidad declaró 
que la dirigencia estatal del partido se hará acompañar por algunos de los cuadros más importantes del tricolor 
poblano, aunque no quiso revelar los nombres se prevé que asistan Enrique Doger, Alberto Jiménez Merino, 
Blanca Alcalá, Alejandro Armenta y Leobardo Soto. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-dirigencia-estatal-llevar-al-cen-
inconformidades.htm  
  

CAMBIO 

 En febrero, la elección de candidatos del PAN 
El 19 de febrero los panistas poblanos elegirán a los candidatos a diputados federales y senadores que los 
representarán en el proceso electoral del 2012, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) echó para atrás el método de designación directa de candidatos en Puebla y otros tres 
estados. En el proceso podrán contender por una candidatura militantes y ciudadanos. En el caso de la militancia 
deberán presentar firmas de apoyo del 10 por ciento de los integrantes del PAN en la entidad, mientras que los 
ciudadanos deben contar con la anuencia del Comité Ejecutivo Nacional. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-en-febrero-la-elecci-n-de-
candidatos-del-pan.htm  
 

CAMBIO 

 Bartlett, casi amarrado para ser candidato de MC 
El exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, tiene un pie dentro de la primera fórmula para el Senado de la 
República bajo las siglas de Movimiento Ciudadano, informó el integrante del Consejo Operativo Nacional de ese 

partido, José Juan Espinosa Torres, incluso mencionó que desde el proceso electoral 2006 hay acercamientos 
entre el exmandatario estatal y Andrés Manuel López Obrador. Entrevistado durante el homenaje que realizó 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-rebeli-n-priista-vs-el-panal-y-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-rebeli-n-priista-vs-el-panal-y-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-el-jueves-sexta-visita-de-calder-n-a-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-el-jueves-sexta-visita-de-calder-n-a-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-moreno-valle-sale-con-sus-funcionarios-a-poblanear.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-eg-politica-moreno-valle-sale-con-sus-funcionarios-a-poblanear.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-dirigencia-estatal-llevar-al-cen-inconformidades.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-dirigencia-estatal-llevar-al-cen-inconformidades.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-en-febrero-la-elecci-n-de-candidatos-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-vl-politica-en-febrero-la-elecci-n-de-candidatos-del-pan.htm
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López Obrador a los hermanos Serdán, en la casa de los revolucionarios poblanos, el también diputado local 
reconoció que desde hace meses el Movimiento Ciudadano está negociando con Mannuel Bartlett su adhesión a 
las fuerzas progresistas. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-bartlett-casi-amarrado-para-ser-

candidato-de-mc.htm  
 

CAMBIO 

 Gobierno no está obligado a financiar: Trauwitz 

El gobierno del estado no tiene por qué financiar a los organismos empresariales, porque al cobrar cuotas a sus 

socios tiene la capacidad de ser autofinanciables, sostuvo el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, en 
respuesta a las quejas de la Asociación Poblana de Restaurantes y Prestadores de Servicios (Aprepsac) sobre el 
retiro de un apoyo anual de 520 mil pesos. En entrevista, el funcionario estatal aseguró que están trabajando en 
conjunto con las cámaras empresariales para promocionar al estado y generar derrama económica en el sector 
turístico sin darles recursos. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-om-politica-gobierno-no-est-obligado-a-

financiar-trauwitz.htm  
 

 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El edil destituido de Tlatlauqui sigue en funciones y tramita créditos: regidores 
Regidores de Tlatlauquitepec denunciaron que el gobierno del estado y el Congreso local no les han proporcionado 

los elementos para hacer efectiva la destitución del edil Porfirio Loeza Aguilar, quien incluso pretende contratar 
deuda pública por 28 millones de pesos, pese a que el Poder Legislativo ordenó su destitución desde septiembre 
pasado. La Gran Comisión del Congreso les ha negado desde octubre copia de la notificación que turnó al alcalde 
sobre la revocación de su mandato, mientras que el Periódico Oficial del Estado ha omitido la publicación del 
acuerdo que aprobaron los diputados para removerlo del cargo, explicaron. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol302.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay condiciones para que Bartlett sea candidato de la izquierda, afirma Espinosa 
José Juan Espinosa Torres, quien es uno de los coordinadores nacionales de Movimiento Ciudadano (MC), afirmó 
que las condiciones están dadas para que el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz sea candidato a senador en los 

comicios de 2012 a través de la alianza de izquierda. En entrevista, señaló que sólo falta que el ex gobernador 
priista confirme su participación en la coalición PRD–MC–PT, que encabeza el virtual candidato a la presidencia del 
país Andrés Manuel López Obrador. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Un “grave retroceso” la alianza entre el PRI y el Panal: Democracia 2000 
El líder nacional de Democracia 2000, Víctor Gómez Vargas, consideró que es un ―grave retroceso‖ para el PRI la 
coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal), porque propiciará una pérdida en la confianza ciudadana y facilitará 
al gobernador Rafael Moreno Valle el control sobre el tricolor en el proceso electoral. En entrevista con La Jornada 
de Oriente, indicó que la coalición con Panal es una medida ―insensata‖ ya que provocará la pérdida de votos en 

la jornada electoral del próximo año, por el desprestigio que tiene la presidente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y dueña de Nueva Alianza, Elba Esther Gordillo Morales. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Que Doger, Bartlett y Meza definan si quieren competir por la izquierda: PRD 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa Esparza, confirmó 
que el sol azteca poblano respaldará las aspiraciones presidenciales de Andrés Manuel López Obrador, y confió en 
que el instituto político no será excluido de la asignación de candidaturas por apoyar a Marcelo Ebrard al inicio del 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-bartlett-casi-amarrado-para-ser-candidato-de-mc.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-yc-politica-bartlett-casi-amarrado-para-ser-candidato-de-mc.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-om-politica-gobierno-no-est-obligado-a-financiar-trauwitz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/221111-om-politica-gobierno-no-est-obligado-a-financiar-trauwitz.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol203.php
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proceso. Sin embargo, se mostró renuente a postular a militantes priistas como abanderados a diputados y 
senadores, pues a su parecer sólo están utilizando la alianza de izquierda para ―cotizarse‖ dentro del tricolor. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol402.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ejercerán 2 mmdp las delegaciones federales en Puebla 

Para el ejercicio fiscal 2012, las delegaciones federales en Puebla ejercerán un presupuesto superior a los 2 mil 
140 millones de pesos, según plantea el Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), el cual contempla 
también un recorte de gasto para las representaciones de las Secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
y Desarrollo Social (Sedesol). El Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados elaboró un 
comparativo por unidad responsable del gobierno federal 2011-2012, en el cual se observa el incremento en el 
presupuesto marcado para 10 delegaciones federales en Puebla. (Lucero Hernández)  

http://impreso.milenio.com/node/9065995  
 
 

MILENIO  

 Loeza se niega a dejar poder; contratará crédito de 28 mdp 
Integrantes del Cabildo de Tlatlauquitepec rechazaron que sea por falta de voluntad política que Porfirio Loeza 
Aguilar continúe siendo alcalde de dicha demarcación pese a que el Congreso del estado aprobó su revocación de 

mandato el pasado 28 septiembre. En rueda de prensa, los regidores panistas Maclovio Librado Guerrero, Lorena 

Bello Velasco y Jorge Alberto Guzmán Cosca; del PRI, Gonzalo Vallejo Camacho; y del Partido del Trabajo (PT), 
Filomeno Romano Bonifacio, aclararon que si todavía Loeza Aguilar sigue en el puesto es porque ni el Congreso 
local ni el gobierno estatal han hecho lo conducente para que se haga válida la medida avalada desde hace mes y 
medio. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9065945  

 
MILENIO  

 Armenta Mier continúa proceso para obtener una candidatura 
Alejandro Armenta Mier, expresidente estatal del PRI y aspirante al Senado, aseguró que continuará con el 

proceso de registro para obtener el único lugar que le queda a su partido en la Cámara Alta, esto luego de 
entregar la segunda fórmula al Partido Nueva Alianza (Panal), organismo con el que irán en coalición en el 2012. 

El político señaló que tiene claro que para obtener el triunfo en los comicios del 1 de julio del próximo año, se 
tiene que trabajar con Nueva Alianza y el Verde Ecologista, organismo con los que se firmó la coalición 
―Compromiso por México‖, el 18 de noviembre ante el Instituto Federal Electoral (IFE). (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9065964  

 
MILENIO  

 Vázquez Mota, la opción para el PAN 

El politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Manuel Díaz Cid, aseguró que 
Josefina Vázquez Mota es el cuadro más fuerte con que cuenta el Partido Acción Nacional (PAN); mientras que el 
aspirante, Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) llegó al límite de su crecimiento; 
Andrés Manuel López Obrador se fortaleció en el Partido de la Revolución Democrática (PRD); y criticó a Nueva 
Alianza por ser un partido ―comodín‖. Comentó que el aspirante tricolor es el más vulnerable y podrá resultar 

desgastado ante el escándalo que vive el presidente de su partido, Humberto Moreira Valdés. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9065938  

 

 
 
OPINION 

 Necesario incrementar la participación de migrantes en las elecciones: Rafael Von Raesfeld 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/pol402.php
http://impreso.milenio.com/node/9065995
http://impreso.milenio.com/node/9065945
http://impreso.milenio.com/node/9065964
http://impreso.milenio.com/node/9065938
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La participación de mexicanos extranjeros en el proceso federal 2012, ayudaría a tener un parámetro de cuántos 
poblanos migrantes poblanos viven en otras ciudades, declaró el diputado local del PAN, Rafael Von Raesfeld 
Porras. En su calidad de presidente de la comisión de Asuntos Internacionales del Congreso, destacó que al 
conocer cuántos poblanos viven en el extranjero, el IFE junto con el Poder Legislativo, podrían iniciar un 

programa que permita aumentar la participación de los paisanos cada vez que haya elección local. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52123  
 
OPINION 

 Avanzadas las negociaciones con Bartlett Díaz: Espinosa Torres 

El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, declaró que ya van muy avanzadas las 
negociaciones para que el ex ejecutivo de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, apoye la campaña del pre candidato de 
las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Dijo que más allá del cargo público, el ex senador de la República 
tiene las condiciones para volver a repetir en la misma posición en el 2012, pero en esta ocasión al frente de las 

fuerzas progresistas. Destacó que en las últimas semanas el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, ha 
promocionado los trabajos que realiza López Obrador rumbo a la Presidencia de México; por lo tanto, consideró 
que ya van muy avanzadas las negociaciones con el aún militante del PRI. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52120  
 
 
OPINION 

 PRI estatal escucha las expresiones de toda la militancia: Lastiri Quirós  
En rueda de prensa, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos 

Lastiri Quirós, enfatizó que la prioridad de este instituto político es mantener la unidad interna para cumplir con el 
objetivo principal de la dirigencia nacional priista que consiste en ganar la Presidencia de la República en julio de 
2012. Tras agradecer la participación de todos los actores políticos priistas, Juan Carlos Lastiri dijo que la 
dirigencia estatal que preside está registrando puntualmente todas y cada una de las opiniones que han 
manifestado cuadros importantes al interior del PRI con respecto a la coalición que se firmó con los partidos Verde 
Ecologista de México y Nueva Alanza. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52119  

 
 

 
 

E-CONSULTA 
 El edil destituido de Tlatlauquitepec pretende contratar deuda por 28 mdp 

Regidores del PAN, PRI y PT del ayuntamiento de Tlatlauquitepec denunciaron que el presidente municipal, 
Porfirio Loeza Aguilar, pretende contratar una deuda de 28 millones de pesos, por lo que se deslindaron de estas 
acciones, ya que ni el Congreso ha notificado la destitución del edil al Cabildo ni el gobierno de Puebla ha 
publicado el acuerdo en el Periódico Oficial del estado. En conferencia de medios, los cinco regidores que exigen la 
salida del presidente municipal explicaron que el Periódico Oficial del Estado no ha publicado el decreto que 
aprobó el Congreso de Puebla el 28 de septiembre, por medio del que revoca el mandato al edil emanado de las 

filas de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21904:edil-destituido-de-
tlatlauquitepec-pretende-contratar-deuda-por-28-mdp&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Tras quejas por cobros destituyen a subdirectores del Cereso de Cholula 

El director del Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Pedro Cholula, Jorge Daniel Martínez Casco, informó 
que el subdirector de Seguridad y Custodia, Henry Martínez Ricardo, así como el subdirector técnico, Luis Enrique 
Apodaca Primo, fueron destituidos de sus cargos luego de las quejas de familiares de internos, quienes 

denunciaron que el penal se convirtió en un centro de negocios para sus directivos. El director del penal dio a 
conocer que por instrucciones de la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, y en 
respuesta a la serie de irregularidades dadas a conocer recientemente, se determinó realizar algunos cambios con 
la finalidad de mejorar el funcionamiento del Cereso. (Juan Carlos López)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52123
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52120
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52119
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21904:edil-destituido-de-tlatlauquitepec-pretende-contratar-deuda-por-28-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21904:edil-destituido-de-tlatlauquitepec-pretende-contratar-deuda-por-28-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 16 

http://municipiospuebla.com.mx/portal/contenidos/item/1552-tras-quejas-por-cobros-destituyen-a-sub-
directores-del-cereso-de-cholula  
 
 

E-CONSULTA 

 El gobierno aumentó 10 veces la deuda y sólo triplicó sus ingresos 
El gobierno del estado de Puebla aumentó en forma acelerada sus deudas en este siglo, sin importar que sus 
ingresos crecieran a un ritmo cinco veces menor que sus cuentas por pagar, las cuales quedarán saldadas en los 

próximos 15 años. La deuda bancaria local, considerada como la número 13 más alta del país, se multiplicó casi 

por 10 en la última década, de acuerdo con la información proporcionada por la Secretaría de Finanzas, la cual 
destacó que en este periodo sólo aumentaron en poco menos del 200 por ciento sus ingresos totales. (Fernando 
Pérez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21928:el-gobierno-aument%C3%B3-
10-veces-la-deuda-y-s%C3%B3lo-triplic%C3%B3-sus-ingresos-totales&Itemid=332  
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ardelio Vargas descarta convenio para que policías estatales sigan en la capital 
Descarta el secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado signar de nueva cuenta  un 

convenio de intercambio con el Ayuntamiento de Puebla para que 454 elementos estatales comisionados se 
queden en  la capital, por lo que regresaran a cumplir sus funciones con la policía metropolitana. Agregó que 
había 954 elementos estatales resguardando al municipio, de los cuales 227 se reincorporaron a la dependencia 
estatal y 227 fueron contratados por el Ayuntamiento de Puebla, pero los 554 restantes  serán reincorporados a 
sus actividades en la Secretaría de Seguridad Pública estatal antes de que concluya el 2011 e inicios de febrero y 
finales del 2012. (Abraham Espinosa)   

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144867:ardelio-vargas-
descarta-convenio-para-que-polic%C3%ADas-estatales-sigan-en-la-capital&Itemid=534  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Vengas aseguró estar satisfecho con presupuesto asignado para el 2012 
Luís Maldonado Vengas, Secretario de Educación Pública (SEP), dijo estar satisfecho con el presupuesto asignado 

para el 2012, el cual tuvo un incremento del ocho por cierto, es decir, mil 200 millones de pesos más con 
respecto a lo ejercido este año.  En entrevista, el encargado de las políticas educativas reconoció que a pesar del 
incremento los recursos son insuficientes para atender las necesidades que se tienen en todo el estado; sin 

embargo, confió en que en el transcurso del próximo año se pueda acceder a recursos federales.  (Alejandra 
Bautista)    
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144858:maldonado-vengas-
asegur%C3%B3-estar-satisfecho-con-presupuesto-asignado-para-el-2012&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Manuel Bartlett cada día más cerca de AMLO y Morena: Espinosa Torres 
El ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, cada vez está más cerca del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), reveló el integrante de la Coordinadora Nacional del Movimiento Ciudadano, José Juan 
Espinosa Torres. En entrevista, el diputado local, consideró que actualmente están dadas las condiciones para que 

Bartlett Díaz, aún militante del PRI, sea el próximo candidato al Senado de la República por la coalición del PT, 
PRD y Movimiento Ciudadano, pues precisó, el ex mandatario estatal también avala el proyecto alternativo de 
nación impulsado por Andrés Manuel López Obrador (AMLO).  (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144851:manuel-bartlett-cada-

d%C3%ADa-m%C3%A1s-cerca-de-amlo-y-morena-espinosa-torres&Itemid=535  
 
 

http://municipiospuebla.com.mx/portal/contenidos/item/1552-tras-quejas-por-cobros-destituyen-a-sub-directores-del-cereso-de-cholula
http://municipiospuebla.com.mx/portal/contenidos/item/1552-tras-quejas-por-cobros-destituyen-a-sub-directores-del-cereso-de-cholula
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21928:el-gobierno-aument%C3%B3-10-veces-la-deuda-y-s%C3%B3lo-triplic%C3%B3-sus-ingresos-totales&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21928:el-gobierno-aument%C3%B3-10-veces-la-deuda-y-s%C3%B3lo-triplic%C3%B3-sus-ingresos-totales&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144867:ardelio-vargas-descarta-convenio-para-que-polic%C3%ADas-estatales-sigan-en-la-capital&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144867:ardelio-vargas-descarta-convenio-para-que-polic%C3%ADas-estatales-sigan-en-la-capital&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144858:maldonado-vengas-asegur%C3%B3-estar-satisfecho-con-presupuesto-asignado-para-el-2012&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144858:maldonado-vengas-asegur%C3%B3-estar-satisfecho-con-presupuesto-asignado-para-el-2012&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144851:manuel-bartlett-cada-d%C3%ADa-m%C3%A1s-cerca-de-amlo-y-morena-espinosa-torres&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144851:manuel-bartlett-cada-d%C3%ADa-m%C3%A1s-cerca-de-amlo-y-morena-espinosa-torres&Itemid=535
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PERIODICO DIGITAL 

 Buscan mayor participación electoral de poblanos en el extranjero  
El Presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso Local, Rafael Von Raesfeld 
Porras, consideró que en el próximo proceso electoral se incrementará la participación de los poblanos que viven 
en el extranjero, situación que permitirá conocer actualmente cuántos paisanos habitan fuera de México. El 
Diputado del PAN, señaló que lo anterior es importante porque ―una vez conociendo la cifra oficial, el Instituto 

Federal Electoral (IFE), así como el Poder Legislativo, podrían diseñar un programa de manera conjunta para 
aumentar la participación de los migrantes en elecciones futuras‖.(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144848:buscan-mayor-

participaci%C3%B3n-electoral-de-poblanos-en-el-extranjero&Itemid=535  
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Edil de Tlatlauqui no se va porque no se va 
Pese a que ya pasaron casi 2 meses de que se le revocó el mandato, el edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza 
Aguilar, sigue manejando los recursos del municipio y hasta quiere contratar un crédito. En rueda de medios, los 5 

regidores que están en contra de su administración acusaron al síndico municipal de negarse a turnar al cabildo la 
instrucción del Congreso del Estado, para ratificar la destitución. Los regidores Jorge Alberto Guzmán Cosca y 
Maclovio Librado Guerrero señalaron que el tema debe definirse a la brevedad, dada la incertidumbre que éste 

genera.  (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/edil-de-tlatlauqui-no-se-va-porque-no-se-va  
 
IMAGEN POBLANA  

 Gobierno no financiará a empresarios ventajosos 
Después de que la Aprepsac denunció que la Secretaría de Turismo (Sectur) les retiró un apoyo de más de 500 mil 

pesos, el titular de la dependencia, Ángel Trauwitz Echeguren, sostuvo que el Gobierno del Estado no tiene que 
financiar a los organismos empresariales, pues al cobrar cuotas a sus agremiados son autofinanciables. ―Son 
organismos  empresariales los que cobran cuotas y cuentan con recursos propios, son organismos independientes, 
autofinanciables y la Sectur no tiene por qué estar pagando esas cosas‖, afirmó. Recientemente el presidente de 
la Aprepsac, Arturo Delgado Ramírez, declaró que la dependencia les retiró un apoyo anual de 520 mil pesos, 
monto utilizado para la organización de eventos gastronómicos y la impresión de una guía turística. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/alianza-pri-verde-panal-causa-escozor   

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Metrobús no rebasará los 6 pesos 
El proyecto del Metrobús permitirá que el aumento a la tarifa del transporte público no afecte en demasía a la 
economía de los poblanos, toda vez que el costo del pasaje de este nuevo medio de transporte- que iniciará en 

2012-, no rebasará los 6 pesos.  Así lo dio a conocer el presidente de la Comisión de Transporte del Congreso del 
estado, Jorge Garcilazo Alcántara, quien indicó que el precio del pasaje del Metrobús no rebasará ese precio, dado 
que muchas de estas unidades requieren de electricidad para su funcionamiento. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Metrob%FAs-no-rebasar%E1-
los-6-pesos&id_noticia=40245  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tendrá Puebla magistrados Morenovallistas  
Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que están 

dadas las condiciones para que en la próxima sesión ordinaria- que se efectuará el jueves-, se elijan a los cuatros 
magistrados que faltan en el Tribunal Superior de Justicia. Fue el jueves de la semana pasada cuando entraron de 
manera formal al Pleno del Congreso local las cuatro ternas de magistrados que propuso el mandatario estatal, 
Rafael Moreno Valle Rosas. (Aldo Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144848:buscan-mayor-participaci%C3%B3n-electoral-de-poblanos-en-el-extranjero&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144848:buscan-mayor-participaci%C3%B3n-electoral-de-poblanos-en-el-extranjero&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/2011/edil-de-tlatlauqui-no-se-va-porque-no-se-va
http://www.imagenpoblana.com/2011/alianza-pri-verde-panal-causa-escozor
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Metrob%FAs-no-rebasar%E1-los-6-pesos&id_noticia=40245
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Metrob%FAs-no-rebasar%E1-los-6-pesos&id_noticia=40245
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Tendr%E1-Puebla-magistrados-
Morenovallistas-&id_noticia=40244  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Avanza traición de Bartlett al PRI 
Las negociaciones van muy avanzadas para que el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, sea el 

candidato de las izquierdas para buscar una curul en el Senado de la República, reportó el diputado local del 
Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres. Sin embargo, refirió que más allá del cargo que puede 
buscar, el ex mandatario estatal ha venido apuntalando y respaldando muchas de las acciones y propuestas del 

líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Avanza-traici%F3n-de-Bartlett-
al-PRI&id_noticia=40243  
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRD propone obligar a partidos a difundir cómo gastan su presupuesto  
Los diputados locales del PRD en el Congreso del Estado presentaron en la última sesión ordinaria, una iniciativa 
para reformar el Código de Instituciones y Procesos Electorales, que establecería la información mínima que los 

partidos políticos deben en sus páginas de internet. La reforma obligaría a los organismos políticos a publicar sus 
documentos básicos, las facultades de sus órganos de dirección, los reglamentos, acuerdos y disposiciones que 

regulen su vida interna, el directorio de sus órganos correspondientes a los tres niveles, los montos de 
prerrogativas que recibieron del Instituto Electoral del Estado (IEE) en los últimos 5 años y los informes de gastos 
de los mismos. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19871:prd-propone-obligar-a-
partidos-a-difundir-c%C3%B3mo-gastan-su-presupuesto&Itemid=127  

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Mil 400 docentes esperarán hasta 4 años para recibir pensión: SNTE 51 

Al menos mil 400 docentes de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación deberán 
esperar entre dos y cuatro años para recibir su jubilación por parte del Instituto de Seguridad Social al Servicio de 
los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSSTEP). Lo anterior fue declarado a diarios locales por el secretario 

general de la sección, Cirilo Salas Hernández, quien explicó el retraso se debe a la falta de solvencia económica 
del Instituto para hacer frente al pago de pensiones. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19872:mil-400-docentes-
esperar%C3%A1n-hasta-4-a%C3%B1os-para-recibir-pensi%C3%B3n-snte-51&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 La izquierda sigue insistiendo en candidatear a Manuel Bartlett 
El integrante de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, José Juan Espinosa 
Torres, informó que se sigue avanzando en las pláticas con el ex gobernador de Puebla, el priista Manuel Bartlett 
Díaz, a fin de que se convierta en su abanderado al Senado por parte de la alianza entre PRD, PT y su agrupación. 

En ese sentido, recordó que desde el pasado proceso electoral del 2006 ya existían coincidencias para que el 
priista se sume a la izquierda por los temas que defendió cuando estuvo en el Senado, como ir en contra de la 
privatización de Pemex. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-izquierda-sigue-insistiendo-en-
candidatear-a-Manuel-Bartlett&id=24148  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Tendr%E1-Puebla-magistrados-Morenovallistas-&id_noticia=40244
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Tendr%E1-Puebla-magistrados-Morenovallistas-&id_noticia=40244
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Avanza-traici%F3n-de-Bartlett-al-PRI&id_noticia=40243
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Avanza-traici%F3n-de-Bartlett-al-PRI&id_noticia=40243
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19871:prd-propone-obligar-a-partidos-a-difundir-c%C3%B3mo-gastan-su-presupuesto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19871:prd-propone-obligar-a-partidos-a-difundir-c%C3%B3mo-gastan-su-presupuesto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19872:mil-400-docentes-esperar%C3%A1n-hasta-4-a%C3%B1os-para-recibir-pensi%C3%B3n-snte-51&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19872:mil-400-docentes-esperar%C3%A1n-hasta-4-a%C3%B1os-para-recibir-pensi%C3%B3n-snte-51&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-izquierda-sigue-insistiendo-en-candidatear-a-Manuel-Bartlett&id=24148
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-izquierda-sigue-insistiendo-en-candidatear-a-Manuel-Bartlett&id=24148
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 El PRI municipal pasará la ''charola'' a sus militantes 
El PRI municipal tiene pensado implementar una campaña para obtener recursos denominada ―Échale la mano al 
PRI‖. La intención es lograr que se pueda operar de mejor manera el comité en la capital poblana, informó su 
secretario general Iván Galindo Castillejos. Explicó que las finanzas que entregó la anterior dirigencia, encabezada 
por Carlos Meza Viveros, son sanas, sin embargo dijo que el partido opera de manera muy austera al no contar 

con los recursos suficientes. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-municipal-pasara-la-''charola''--a-sus-
militantes&id=24145  

 
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Balacera entre Policías de Quecholac y Delincuentes Deja un Muerto 
Policías de Quecholac a bordo de las patrullas 046 y 012 se enfrentaron alrededor de las 10:45 horas contra un 
grupo de cuatro sujetos armados en la comunidad de San José Tuzuapan en la carretera a Cañada Morelos a la 
altura del paraje conocido como Manjarrez. Como resultado del enfrentamiento uno de los presuntos delincuentes 
originario de Palmarito Tochapa perdió la vida, los otros tres lograron darse a la fuga. La noche de este domingo 
los uniformados municipales recibieron una llamada de auxilio a cerca de que un grupo de hombres pie a tierra 

estaba armado en el punto antes señalado. Al acudir los uniformados fueron repelidos a balazos por lo que 
tuvieron que contestar la agresión. (Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/balacera-entre-policias-de-quecholac-y-delincuentes-deja-un-muerto/  

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Inadmisible, deterioro de México: Peña Nieto 
Un Estado disfuncional ha arrastrado a los mexicanos por una pendiente, al ser incapaz de crear las condiciones 

mínimas de seguridad, crecimiento económico, empleo digno, educación y una seguridad social de calidad, 
sostiene Enrique Peña Nieto, ex gobernador mexiquense y aspirante presidencial priísta, en su libro México, la 

gran esperanza. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Amenaza “dragón chino” a industria 
Empresarios mexicanos advirtieron que las condiciones son desfavorables para la entrada de productos chinos al 
país, una vez que lleguen a su fin las Medidas de Transición (MT) pactadas ante la Organización Mundial de 
Comercio (OMC), cuya fecha fatal es el 11 de diciembre próximo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

 
EL UNIVERSAL  

 Llevan a juicio a federales, pero obtienen su libertad 
De 2006 a junio de 2011, 75 policías federales han sido procesados por delitos contra la salud, robo, extorsión, 
delincuencia organizada, secuestro y homicidio. De ellos, 27 fueron condenados pero aún pueden alcanzar su 
libertad por medio de una revisión o apelación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-municipal-pasara-la-''charola''--a-sus-militantes&id=24145
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-municipal-pasara-la-''charola''--a-sus-militantes&id=24145
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/balacera-entre-policias-de-quecholac-y-delincuentes-deja-un-muerto/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 SHCP: 9 entidades eliminarán tenencia 
La eliminación de la tenencia vehicular fue una propuesta de campaña que realizaron 13 candidatos a gobernador 
en 19 elecciones desde 2009. Según información de la Secretaría de Hacienda, en nueve entidades sí se eliminará 

el gravamen.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Avanza la operación descarte en el PRI 
Tomando como irreversible el amarre del Partido Nueva Alianza respecto a la segunda posición de la fórmula 
para el Senado que recaerá en la persona de Guillermo Aréchiga, como parte de los acuerdos para conformar la 

coalición Compromiso por México, la pelea por la primera posición de la fórmula se complica aún más. 
Ante este hostil escenario, al interior del priismo es natural que realice una designación por descarte. 
Dentro de las malas noticias, el plus que representa ser el candidato del PRI, es el de tener practicamente 
garantizada la curul amarrada por corresponderle el lugar de privilegio de la fórmula poblana. 

Veamos. 
El primero en ser tachado fue Juan Carlos Natale, el actual diputado ecologista cifró sus esperanzas en que las 
negociaciones entre PRI, Nueva Alianza y el Verde favoreciera a este último partido, pero los resultados fueron 
todo lo contrario. 
Ante este escenario quedan cinco posibilidades para acompañar a Guillermo Aréchiga en la fórmula para el 
Senado. Y estos son Enrique Agüera, Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Enrique Doger y Fernando Morales. 

El mejor posicionado en las encuestas es el actual rector de la UAP, Enrique Agüera, quien tiene a su favor una 
postura conciliatoria y gran poder de convocatoria. Algo por lo que los priistas abogan de cara a la batalla del 
2012. 
El caso de Blanca Alcalá, aunque esté bien posicionada en las encuestas es bien sabido que recibió el veto del 

gobernador, quien no quiere que sea candidata al Senado. Además, el fantasma de sus cuentas públicas puede 
ensuciar el proceso. 
Pese a que Javier López Zavala se ha movido a nivel nacional, su esfuerzo será recompensado con una curul en 

San Lázaro. 
Enrique Doger se estancó en las encuestas, además de que el ala marinista no lo apoya y no dejará pasar su 
candidatura. 
Las aspiraciones de Fernando Morales están centradas en la negociación que Manlio Fabio Beltrones tenga con 
la cúpula priista, y aunque el escenario es complicado, todavía está vigente su posible candidatura. 
Sin embargo, los que levantan la mano y dicen tener la candidatura en la bolsa es una mentira. 
La cúpula priista está analizando cada uno de los perfiles, las ventajas y desventajas de estos suspirantes. 

La moneda está en el aire. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=732 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
De cómo el Panal se comió al PRI 
La inconformidad entre el priismo poblano crece, así como la indignación de los militantes de este partido, que 
no entienden cómo el tricolor tuvo que ceder tanto con tal no de ganar, sino desactivar al menos la posible 

operación en contra de Nueva Alianza. 
El PRI tuvo que ceder la segunda posición en su fórmula de aspirantes al Senado de la República, pero además 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38206.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=732
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cedió casi dos diputaciones plurinominales y es que si hay dos distritos en donde el tricolor tiene presencia, 
estos son el 4 con cabecera en Zacapoaxtla y el 16 en Ajalpan. 
Pero el escenario pudo haber sido peor para el tricolor local y es que el pasado miércoles, cuando la comisión 
política permanente del Consejo Político Nacional del PRI aprobó el tema de la alianza con el verde y el Panal, 

originalmente en México se buscaba que el PRI cediera la primera posición a Nueva Alianza. 
Las protestas de los priistas poblanos cambiaron el panorama y es que cediendo al Panal la primera posición al 
Senado de la República el PRI poblano quedaba en verdadero estado de indefensión. 
Las protestas del priismo poblano obedecieron a que bajo esa lógica, Nueva Alianza no haría trabajo político en 
Puebla, ya que ganara o perdiera, el Panal tenía asegurada su posición en el Senado de la República. 

Yendo en el primer lugar de la lista no se garantizaba tampoco la neutralidad del gobernador Moreno Valle, 

quien tendría manos libres para apoyar a los candidatos del PAN asegurando solo la entrada al Senado del 
candidato enviado por la maestra Elba Esther Gordillo. 
Solo por eso se dio marcha atrás y se cedió al Panal la segunda posición de la fórmula de la alianza al Senado 
por Puebla, pero las voces de inconformidad no cesan. 
Lo mismo ocurre en el caso de los distritos 4 y 16, en donde los priistas exigen su cambien las posiciones para 
el Panal y se cedan a cambio los distritos de Cholula y Atlixco, los cuales si son de alta competición electoral. 
El escenario que se veía color de rosa para el retorno del PRI a Los Pinos se comienza a descomponer, la 

famosa unidad interna se resquebraja en la entidad y muchos militantes del tricolor se aprestan para ser 
tomados en cuenta y medidos por la alianza de la izquierda que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
La desbandada priista le puede pegar al tricolor, tal y como ocurrió en 2010, en donde los marginados hallaron 
cobijo en las filas de la entonces coalición Compromiso por Puebla y ganaron bajo esas siglas al menos 50 
presidencias municipales y seis diputaciones. 
Poiré, el alquimista 

Por si fuera poco, el tan cantando retorno del PRI a Los Pinos se debe poner más que nunca en entredicho y es 

que el presidente de la República se prepara para dar la batalla rumbo a 2012 y la llegada de Alejandro Poiré a 
la Secretaría de Gobernación así lo confirma. 
De entrada, Poiré llega a esta posición para operar a favor del delfín presidencial, Ernesto Cordero, quien 
seguramente será el candidato del PAN a la Presidencia. 
Pero Poiré no sólo está en Gobernación para apuntalar la candidatura de Ernesto Cordero, su verdadera labor 
será operar los organismos electorales los cuales tiene bajo su control el presidente de la República, el IFE y el 

Tribunal Electoral. Es una jugada maestra, el todo por el todo para 2012. 
Poiré es un auténtico conocedor de la ingeniería electoral y de cómo se opera, ya lo hizo en 2006 para asegurar 
el triunfo del presidente Calderón sobre López Obrador por menos de un punto porcentual. 
El priismo debe de poner más atención rumbo a 2012, lo que se cree que es un día de campo se puede 
convertir en la peor de las pesadilla y si no al tiempo, basta también con ver el crecimiento de López Obrador, 
quien le quita votos al PRI y no al PAN. 

El cumpleaños de Maldonado 

El mejor secretario de esta administración, Luis Maldonado Venegas celebró el sábado pasado su cumpleaños 
número 55, rodeado de su familia y sus amigos. 
Para redondear su día, el funcionario fungió como orador el pasado domingo en la ceremonia del CI aniversario 
de la Revolución mexicana. 
Viene la procuradora 
Será este miércoles cuando un grupo importante de abogados agrupados en la barra y en la asociación que 
presiden, Vanesa Barahona de la Rosa y Rodrigo Lazcano Fernández reciban en un desayuno a la procuradora 

general de la República, Marisela Morales Ibáñez. 
El encuentro se llevará a cabo en el Hotel Camino Real de La Vista. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=729 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Aréchiga: Gran Comisión, senaduría y ¿gubernatura?  
En noviembre de 1999, siete meses antes de la elección presidencial, Francisco Labastida Ochoa arrancó la 
carrera presidencial con 23 puntos de ventaja sobre Vicente Fox. En noviembre de 2005, Roberto Madrazo 
Pintado contaba con alrededor de 10 puntos de ventaja sobre Andrés Manuel López Obrador, quien a su 

vez le sacaba otros 10 a cualquier aspirante de Acción Nacional. Ambos también disfrutaban del apoyo sin 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=729
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condiciones de los gobernadores y las organizaciones satelitales del tricolor. Pese a esas excelentes condiciones 
de salida, el sinaloense y el tabasqueño terminaron en el bote de la basura de la Historia. Enrique Peña 
Nieto arranca su andadura presidencial con la misma delantera que sus predecesores que no 
pudieron llegar a Los Pinos. El método comparativo en la política siempre es inexacto porque no 

operan las mismas coyunturas y lógicas sociales. Sin embargo, la tendencia permite extrapolar que la teoría 
de la resbaladilla en algún punto se quiebra para dar paso a una ruptura de los acuerdos internos que más 
tarde se reflejan en la contienda constitucional. 
El punto de quiebre se acerca para Enrique Peña Nieto. Con su renuncia a participar en el proceso interno del 
partido, Manlio Fabio Beltrones le dio un tiro de gracia a la candidatura del exgobernador 

mexiquense al deslegitimar el agandalle propiciado por el círculo interno del Gel Boy y ratificado por 

Humberto Moreira en la convocatoria. Para el sonorense no tiene sentido participar sin condiciones de 
equidad puesto que lo van a masacrar y se convertirá en el payaso de las cachetadas. En vez de legitimar 
a Peña Nieto, Beltrones y sus fuerzas se retiran bajo el escudo de la unidad. Pero la amenaza de la ruptura ya 
no es implícita sino explícita. 
Los priistas rara vez rompen con estallidos públicos, sino que operan soterradamente sus rencores. Con 
mucho o poco, Beltrones tenía oportunidades de competir. La convocatoria emitida por Moreira avaló el 
agandalle cuando permitió que gobernadores y estructuras manifestaran públicamente sus preferencias. El 

portazo a una fracción del priismo, grande o chica, con mucho o poco dinero, es una realidad.  
El portazo de Moreira a una fracción del tricolor encabezada por Beltrones se agrava con la decisión de 
coaligarse con Elba Esther Gordillo y el Panal. Peña Nieto vive la primera crisis interna que deberá 
superar. El acuerdo agravia por todos lados y la lista de heridos parece interminable. Priistas de todo el 
país preparan revueltas en contra de la polémica determinación. En Jalisco, Sinaloa, Oaxaca y muchas 
entidades más se resiente el apoyo que el magisterio dio al PAN para que el PRI perdiera esas gubernaturas. 

Agraviados también son los grupos que en su momento apoyaron a Labastida y a Madrazo, pues ambos 

explican su derrota en la traición que sufrieron a manos de Elba Esther en 1999 y 2005. Preguntan, con justa 
razón, ¿por qué se va a privilegiar a quienes abandonaron el partido y les dieron una puñalada por la espalda? 
¿Por qué a quien entre el 2006 y el 2011 apoyó que su oposición ganara muchas gubernaturas? 
Después de la sorpresa inicial, los tricolores de Puebla ya no quieren tragar camote y quedarse callados ante 
el atropello. El destinatario de la revuelta que sigilosamente preparan Zavala, Armenta, Doger y Blanca no es 
otro que Guillermo Aréchiga. Ellos interpretan que las menciones a favor de Agüera en realidad representan un 

señuelo, y que el verdadero beneficiario del acuerdo de coalición es el presidente de la Gran Comisión. 
De esta forma, no hay muchas combinaciones. Aréchiga-Blanca, Aréchiga-Zavala y Aréchiga-Doger. 
Cualquiera de ellas es riesgosa, afirman, porque el Profe no tiene posicionamiento electoral ni estructura más 
allá de la magisterial. El cariño de Elba Esther Gordillo y del gobernador Moreno Valle no parece suficiente para 
ablandarlos.  
La lancha senatorial del PRI se hizo chiquita. En donde cabían dos ahora sólo uno tendrá lugar porque el otro 

asiento es para Aréchiga. Pero entre los priistas hay un temor más profundo que se niegan a hacer público. De 

acuerdo al sistema electoral, es evidente que los tres senadores por Puebla prácticamente tienen 
asegurado su boleto a la batalla final por la gubernatura. Claro que siempre hay excepciones de 
estulticia como las de Humberto Aguilar Coronado. Pero en condiciones normales, por exposición y relaciones 
un senador siempre será un precandidato a la gubernatura. 
El miedo de los priistas es claro: si Aréchiga se cuela al Senado inmediatamente debe ser considerado como un 
finalista en la lucha por Casa Puebla. Un candidato perfecto para la minigubernatura. ¿Es el primer 
tapado de Rafael Moreno Valle? Las apuestas corren.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-221111.php  
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Concluye 2011 

A 40 días de distancia de que concluya 2011, los preparativos para el 2012, que será declarado el año de 
Ignacio Zaragoza con motivo del 150 aniversario de la gesta de Los Fuertes, moviliza a funcionarios, 

calendarios, presupuestos y los preparativos para el gran acontecimiento. 
Por lo pronto se destaca la presencia de personalidades en Puebla que jamás se tendría contemplado que 
pudieran venir a la capital poblana, como el caso de la secretaria de Estado, Hilary Clinton, y el alcalde de 
París, Bertrand Delanoé. 
El calendario de actividades está listo, los programas para las fechas claves se ajustan cada semana. 
De lo último trascendió que la parada militar y escolar que tanto prestigio ha dado a los escolares de Puebla, se 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-221111.php
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ofrecerá por la tarde. Se habló que se transferiría de la zona Dorada a la zona de Angelópolis, y ahora se habla 
que más bien de que pueda llevarse a la zona histórica de Los Fuertes, que fue el escenario de la batalla hace 
150 años. 
El famoso desfile así dejará de ser al medio día con saldo de docenas de insolados y se ofrecerá en Los Fuertes 

al caer la tarde para proteger a todos de la inclemencia de los rayos solares de la temporada que tantos 
estragos causan. 
 Se adelantó 
Se adelantó Martin Josephi, la tarde del pasado viernes. Quien antes de llegar a la cuarta década de la vida 
llegó a la presidencia del Consejo de Volkswagen de México de 1986 a 1993, se nos fue, y hay que comentarlo, 

los poblanos fuimos los beneficiados de su herencia. 

Como presidente de la firma germana Volkswagen México, trabajó hasta conseguir aquí en Puebla que se 
dieran las facilidades para que se instalaran las primeras empresas productoras de autopartes para cerrar el 
famoso círculo de just on time, que le reportaría facilidades a la planta para el ensamble de los vehículos. 
Propuesta que una vez amarrada con las empresas en México, con el apoyo del gobernador de entonces, 
Mariano Piña Olaya, presentó como ―el siguiente paso‖ en México al Consejo Mundial de Volkswagen en 
Alemania, para mejorar los costos de producción y su desempeño industrial. 
Así fue como logró concretar el parque industrial Finsa a donde se instalaron las primeras 20 empresas 

proveedoras de la armadora, y se generaron miles de empleos tanto de forma directa como indirecta. 
Por su propuesta logró que la firma trajera el prototipo para el ensamble del modelo Passat, que le permitió 
posicionarse en un mercado más exigente y caro, así fue como tomó forma y velocidad el famoso automóvil 
que se mantiene muy bien posicionado en un mercado exigente y de mayores ingresos. 
Una vez cumplido su ciclo y retirado de la firma germana, Martin Josephi decidió quedarse en Puebla y se 
incorporó al campo asociándose con personajes de la Sierra Norte para entrar por la puerta grande a la 

producción de café con calidad de exportación. 

Con el gusanito del ramo automotriz, Josephi un día decidió volver al sector, trayendo a México y a Puebla los 
modelos de la cotizada firma Alfa Romeo, que siguen teniendo una gran acogida en un mercado exclusivo de 
marcas. 
Descanse en paz, Martin Josephi Wellman. 
Y qué tal el Buen Fin 
Este tiene muchos rostros. 

1.-Sí se reactivaron las ventas en 15 por ciento, según los propios comerciantes. 
2.-La gente revisó los precios y hasta llegó a reclamar porque no encontró las grandes gangas. 
3.-Muchos sacaron la tarjeta para endeudarse a 12, 24 y hasta 36 meses al adquirir, sobre todo, enseres 
domésticos, tecnología digital y hasta adelantos para los Reyes Magos. 
4.- Los comerciantes piden más. 
5.- Los consumidores exigen seriedad en las promociones, y 

6.-Los comerciantes piden más. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-221111.php 
 

(La Columna de Juan Columna) 
 
La clase política poblana y la abolición del fuero Constitucional 
El fuero en nuestro país data de la Constitución de Cádiz en 1821, que ante los irreversibles movimientos de 
independencia en México y América Latina, dicho marco normativo con la figura jurídica de fuero, concedía 
patente de inmunidad a los intereses de los nobles y del clero. A partir de entonces y hasta nuestra 

Constitución actual, está contemplado en el articulado citado ut infra. Histórica y jurídicamente el fuero es 
la protección de privilegios, ahora de la clase política nacional y local, ya no en una etapa de 
consumación de independencia, sino en una era de neoliberalismo, globalización y deflación del 
Estado. 

En 2007 el legislador Pablo Gómez presentó ante el Congreso de la Unión, una Iniciativa de Reforma a los 
Artículos 38, 61, 111 y 112 de la Constitución Política de nuestro país, misma que no prosperó, las razones; 

la oposición de la propia clase política. 
En septiembre de este año, el Partido de la Revolución Democrática insiste nuevamente en una Reforma que 
revoque el fuero Constitucional para Presidente de la República, legisladores, magistrados y 
ministros, esta vez, la iniciativa tomó curso en la Cámara de Senadores y el pasado día 16 de los corrientes se 
discutió y aprobó en lo general la abolición del fuero Presidencial, hasta que un juez determine su culpabilidad, 
habrá que esperar el destino de la citada reforma, pero a priori, no se aprecian cambios sustantivos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-221111.php
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La clase política nacional y local están asidas a sus crecientes privilegios, a los que no han dado la 
menor muestra de renunciar. 
En el contexto nacional, empieza a haber indicios en algunos estados como el de México y Guanajuato, y otros 
muy pocos, donde en los Congresos locales se acuña por vez primera el criterio de abolición del fuero, en la 

gran generalidad de Congresos, ni se menciona. La sociedad civil es la única que ha invocado y 
convocado a la discusión sobre el acotar el fuero en las tres instancias de gobierno y en los Tres 
Poderes de la Unión. 
En el caso de Puebla, ni por parte del Ejecutivo ni menos del Legislativo y Judicial se han dado asomos de 
propuestas para análisis y discusión sobre el limitar o abrogar el fuero que ostenta la clase política local. 

Esfuerzos ciudadanos en ese sentido existen muchos, pero dispersos y desdeñados por esta misma clase 

política doméstica, misma que por ninguna razón quiere apartarse de esa beta infinita de riqueza 
fácil e impunidad que es el servicio público. 
El fuero ha sido sinónimo de beneficios y protección de la clase gobernante. 
Donde ha habido ciertos avances jurídicos, a nivel federal,  en materia de búsqueda de probidad en el manejo 
de dinero público, lo es en toda la referente a la legislación sobre lavado de dinero, donde se incluye la figura 
jurídica de Persona Políticamente Expuesta, la cual ahondaremos en otra oportunidad, pero que en esencia 
identifica a esa persona, cónyuge y sus familiares consanguíneos o afines hasta en segundo grado. 

Ahora será más sencillo detectar, habiendo voluntad política, a aquellos familiares de la clase 
gobernante o sujetos obligados a la rendición de cuentas, que emergen del anonimato social y 
económico a una riqueza inexplicable, estridente y ofensiva. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/noviembre/colum-
juancolumna-221111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

¿De veras hay un nuevo PRI? 
La rebelión de los priistas el pasado fin de semana por la alteración del texto de la convocatoria 
para elegir candidato a presidente y por el trato privilegiado de quienes negociaron la alianza con 
los partidos Verde y Nueva Alianza dieron a esos partidos en detrimento de la militancia del 
Revolucionario Institucional, y son muestra de que por lo menos hay en las alturas una corriente del 
partido tricolor que no está dispuesta a aceptar, como lo hacían priistas del pasado reciente, todo lo 

que les digan o les pretendan imponer de arriba. 
Pero también es indicativo de que en amplios sectores del priismo existen elementos cuya mentalidad no ha 
evolucionado y que permanecen estancados en usos y costumbres que se creían superadas. 
El autoritarismo de las cúpulas y el sometimiento de las bases ya no opera en el PRI. 
Se aprueba el texto de la convocatoria para la elección de candidato a la Presidencia de la República con una 

cláusula en la que se impide la cargada, es decir, se determina que ni gobernadores, ni senadores, ni 
diputados, ni organizaciones adheridas al partido podrán expresar su apoyo a uno de los candidatos. 

Pero cuando esa convocatoria se hace pública, tal prohibición desaparece. Se culpa de ello al presidente del 
PRI, Humberto Moreira, pero según se sabe ese cambio se hizo con el pleno consentimiento del pre candidato 
Enrique Peña Nieto. 
Las condiciones de privilegio, principalmente para el Panal, el partido de la Maestra Elba Esther Gordillo, fueron 
negociadas por dos gentes cercanas a Peña Nieto, los señores Salomón Rosas y Jesús Alcántara. 
El mismo Peña Nieto salió en defensa del dirigente nacional del PRI, Moreira, que al parecer ha puesto al 
comité nacional de su partido a su servicio. 

En unas horas se conocerá la decisión de MFB 
Uno de los priistas más molestos con todo este enredo es el senador Manlio Fabio Beltrones, quien 
de un momento a otro comunicará su decisión de participar o no en el proceso interno para elegir 
candidato. 

Fue uno de los que protestaron por el cambio en la convocatoria y por la excesiva benevolencia del PRI con sus 
ahora aliados, Verde y Panal, al concederles un número de senadurías y diputaciones que van en detrimento de 

los priistas. 
Hubo declaraciones bastante fuertes contra esa decisión de Francisco Labastida Ochoa, ex candidato 
presidencial; de Dulce María Sauri Riancho, ex dirigente nacional del PRI, de senadores y diputados de 
renombre y aquí en Puebla criticaron duramente la entrega de importantes posiciones a los partidos aliados, 
principalmente al Panal, los ex presidentes municipales, Blanca Alcalá y Enrique Doger, así como el ex dirigente 
estatal Alejandro Armenta. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/noviembre/colum-juancolumna-221111.php
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Se sabe que La Maestra exige una candidatura para el senado en esta entidad y dos o tres diputaciones 
federales. Eso hizo que estallara la indignación de los priistas, que consideran que ambos partidos apenas y 
aportarán el por ciento de los votos, que en las condiciones actuales el PRI no necesita, pues según todas las 
encuestas la intención de voto para el tricolor es elevada en todo el país. 

El PRI tiene cuadros suficientes para cubrir con personas, con oficio político y con experiencia en el servicio 
público, todos los cargos de elección popular en juego. La mayor parte de los partidos pequeños no tiene 
cuadros de calidad o éstos proceden del mismo PRI. 
Consideran injusto que se relegue a los militantes del partido tricolor para entregar posiciones, en número 
desproporcionado, a los ahora partidos aliados. 

Diálogo con la dirigencia nacional 

La oficina de prensa del PRI estatal informó ayer que en el transcurso de esta semana la directiva 
que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós, con el delegado nacional Ranulfo Márquez, estarán en la 
ciudad de México para exponer a la dirigencia nacional las objeciones que un buen grupo de priistas 
poblanos importantes han presentado en contra de los acuerdos tomados en relación con las 
alianzas. 
Y es que si bien Blanca Alcalá, Enrique Doger y Alejandro Armenta dan la cara, lo cierto es que son muchos los 
priistas poblanos de renombre los que están inconformes, entre ellos muchos de los que aspiran a ser 

candidatos. Bueno, cómo estará la cosa que hasta la dirigencia estatal se espantó y trata de que las cosas no 
lleguen a dañar la unidad de su partido. 
 Los punteros en las encuestas 
Supuestamente, el PRI tendrá candidatos en tres distritos cuya cabecera está en esta capital, de los 
cuatro que corresponden a la ciudad, pues uno está destinado para el partido Verde. 
Bueno, pues según las encuestas que los propios partidos mandan a hacer para evaluar la fuerza de los 

aspirantes, los punteros son: Pablo Fernández del Campo, para el distrito XII, Bárbara Ganime, para el VI y 

Víctor Manuel Carreto, para el IX. 
Los tres son jóvenes, los tres han tenido participación en actividades partidistas y en campañas políticas, los 
tres son preparados y representan, eso sí, al nuevo PRI. 
Hay otros más con características similares, pero ellos tienen la ventaja de que por los puestos que han 
desempeñado o desempeñan han tenido oportunidad de estar en contacto permanente con la gente. 
El caso del aspirante por el noveno distrito, Víctor Manuel Carreto, es actualmente diputado federal suplente 

por el distrito que aspira a representar y ha estado realizando trabajo de gestoría en forma intensa, lo que le 
ha valido la estimación de amplios sectores del mencionado distrito. 
Y eso mismo puede afirmarse de Barbara Ganime y de Pablo Fernández, que han sido diputados locales y 
regidores del ayuntamiento de Puebla. 
El trabajo político bien realizado tiene sus compensaciones. Hay muchos aspirantes que creen que tienen 
gente, aunque jamás hayan llevado a cabo ningún trabajo social o político, aunque sólo sean conocidos en 

reducidos círculos sociales y tengan como única meta para buscar una posición de elección popular, el poder y 

el dinero. Estos abundan y más ahora en que el oportunismo ha llegado como plaga a todos los partidos. Por 
eso es importante que los ciudadanos participen más activamente en cuestiones políticas, para que a la hora de 
emitir su voto lo hagan por quienes merezcan realmente su confianza y estén ciertos de que servirán al país. 
El Peje estuvo en la casa de los Serdán 
Andrés Manuel López Obrador, el virtual candidato de las izquierdas a la Presidencia de la 
República, estuvo el domingo 20 de noviembre en la Casa de los Hermanos Serdán, donde hace 101 
años se inició la Revolución Mexicana. 

Unas 500 personas no pudieron entrar todas al ahora Museo: lo acompañaron. Estuvieron junto a él 
los dirigentes locales del PT y del Partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, así como de Morena y 
la nieta, Isabel Serdán, de Aquiles, muerto en acción al enfrentarse a la policía de entonces. En su discurso 
habló de la injusticia y de la desigualdad que prevalece en México y de la necesidad de luchar para que eso 
cambie. 

Colocó una ofrenda floral ante el busto del héroe y se cantó el Himno Nacional. 

No asistieron dirigentes del PRD, lo que podría indicar que no se ha logrado la unidad, por lo menos en Puebla, 
de los grupos perredistas, en torno a su casi candidato. 
Moreno Valle, en el zócalo 
Sorprendió a muchos que el domingo al medio día el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, acompañado de los secretarios General de Gobierno y de Educación del Estado, Fernando 
Manzanilla y Luis Maldonado Venegas, respectivamente, caminaran por el portal Hidalgo y se 
sentaran a tomar algo en el conocido restaurant Royalty. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 22 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 26 

Contra lo que se dice, el jefe del Ejecutivo estatal se mostró atento y cordial con todo mundo. Saludó a quienes 
se acercaron a saludarlo, entre ellos a muchos visitantes a quienes incluso les recomendó visitar la Catedral, 
Santo Domingo y Los Fuertes de Loreto y Guadalupe; dejó que un bolero, a quien sus compañeros lo conocen 
como El Campeón, le diera grasa y, aunque no pensaba cobrar la boleada, el mandatario poblano le obsequió 

500 pesos (la segunda boleada más cara de que tenemos conocimiento. La primera fue la que otro bolero le dio 
a otro político importante ya fallecido, el licenciado Carlos Fabre. A las 12 de la noche le pagó con un billete de 
mil pesos. El bolero de apellido Saavedra le dijo que iba a cambiar el billete y hasta le dejó recomendado su 
cajón y ya no regresó hasta un mes después. Se fue a Acapulco. Esto fue a finales de los sesenta). El Campeón 
tuvo el reconocimiento y envidia de sus compañeros. 

El gobernador y los funcionarios mencionados estuvieron un buen rato conviviendo con la gente y hasta los 

reporteros de diferentes medios pudieron entrevistar al mandatario.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-221111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Será verdad lo que anunció ayer el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, o será una mera tomada de 
pelo para bajar la intensidad de las inconformidades que se han venido manifestando entre la militancia en los 
últimos días. 
Según Juan Carlos Lastiri, la dirigencia nacional del tricolor analizará la posibilidad de modificar el convenio de 
coalición que conformó con el Partido Nueva Alianza (Panal) y el Verde Ecologista de México (PVEM), después 

de las protestas manifestadas por un grupo de priistas que se opone a entregar la segunda candidatura al 
Senado de la República y las de las diputaciones federales de Zacapoaxtla y Ajalpan. 
Pasado mañana jueves, según el mismo Lastiri, será cuando se reúnan los dirigentes estatal y nacional del 
tricolor, encuentro al que también estarán convocados los aspirantes al Senado y algunos liderazgos priistas de 
varias regiones. Uno que otro ingenuo piensa que las palabras del líder estatal son muestra de apertura en el 
partido, no obstante, son más lo que creen que este discurso lo que pretende hacer es simular que puede 

haber negociaciones, cuando en realidad ya nada hará cambiar los acuerdos pactados entre Enrique Peña 
Nieto, el virtual candidato presidencial tricolor, y la propietaria del Panal y del SNTE. 
Se ve difícil, si no imposible, que las protestas puedan impedir el arribo de Guillermo Aréchiga, de Cupertino 
Alejo y de Cirilo Salas como candidatos al Senado y a las diputaciones de Zacapoaxtla y Ajalpan. 
*** 
Al concluir los tiempos de campaña estipulados en la convocatoria para la renovación sindical en la Volkswagen, 
varios son los puntos que advierten la posibilidad de conflicto antes de la votación, programada para el próximo 

jueves 24 de noviembre.  En principio, el actuar de los integrantes de la Comisión Electoral se inclinó para 

favorecer a la planilla oficial, la de Víctor Cervantes. Además de ello, no sancionó a ninguna de las planillas que 
violaron las reglas, como fueron las campañas anticipadas y la colocación de propaganda en espacios que les 
fueron repartidos a otros.  
El uso de alcohol, dinero y el condicionamiento de votos y servicios electorales a los trabajadores eventuales, 
fue la constante de dos planillas. Una es azul y la otra roja. 
Entre los actores de esta elección se espera que entre hoy y mañana arrecie la guerra sucia, intimidación y 

amenazas a los opositores, la declinación de alguna planilla a modo e intentos para dividir el voto. 
Son nueve planillas las que pasado mañana buscarán el respaldo de la mayor parte de los 10 mil trabajadores. 
Históricamente la participación está garantizada, falta ver si existe un liderazgo lo suficientemente fuerte para 
cohesionar el voto. 
*** 
Qué estará pasando en Tlatlauquitepec. 

De manera inexplicable, el destituido edil Porfirio Loeza Aguilar sigue despachando como alcalde, pese a la 

decisión del Poder Legislativo y pese a las graves acusaciones que pesan sobre él. 
Ayer mismo, regidores del PRI, PAN y PT denunciaron anomalías en la actual administración y urgieron a los 
poderes Legislativo y Ejecutivo a dar continuidad al proceso de destitución del alcalde (emanado del otrora 
Partido Convergencia), toda vez que el Cabildo desconoce la situación legal en que se encuentra la figura de 
Porfirio Loeza. El grupo de cinco regidores se presentó en la capital poblana para acusar que no han recibido 
información alguna del Congreso del Estado sobre la revocación del mandato aprobada por el Pleno, aunque 

refirieron que de manera extraoficial el expediente llegó al Cabildo el pasado 25 de octubre. 
Cosas raras siguen pasando en este caso. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-221111.php
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Si Loeza se mantiene en el cargo seguirán creciendo las sospechas de un acuerdo extrajurídico con el edil para 
servir de misil contra Víctor Manuel Hernández Quintana. 
Tiene que cumplirse la revocación ordenada por el Congreso. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 

*Jueces abusadores  
*Salud endeudada  
*Imagen deteriorada  
Despojos en despoblado. Una auténtica mina de oro encontraron los jueces civiles en la explotación de falsos 
pagarés, para apoderarse de bienes inmuebles, o de efectivo extra. Uno de los más inmersos es el juzgado 
número uno a cargo de la jueza María de los Ángeles Camacho Machorro, que en complicidad con el abogado 

Saúl Mendoza Villalba, despoja de sus propiedades a poblanos.  
Tras investigar a las víctimas, les fabrican deudas para demandarlos por la vía mercantil. Antes ya saben que 
propiedades poseen mediante la colaboración de personal del registro público de la propiedad. Luego en 
contubernio con los secretarios de los juzgados impiden que se desahoguen las pruebas para corroborar la 
autenticidad de los documentos supuestamente firmados por las víctimas.  
En realidad elaboran la documentación correspondiente con firmas falsificadas, pero como nunca se les permite 
probarlo, se dicta la sentencia desfavorable para los demandados quienes son desalojados de sus propiedades 

con lujo de violencia.  
Después sin remordimiento alguno rematan las propiedades.  
Esta es la manera sencilla de hacer dinero fácil y abusar del poder que les da ser jueces de lo civil. Verdaderas 
mafias se han organizado en el poder judicial de Puebla, donde el gobierno solapa la actitud corrupta de jueces 
y secretarios. 
 La mayoría se encuentra inmersa en turbios negocios junto con abogados vivales que se llevan una buena 
tajada del pastel.  

La mafia de jueces y deshonestos litigantes, han tenido cuidado de no meterse con gente influyente. Durante 
semanas y hasta meses investigan a las víctimas para ir a lo seguro.  
En el Registro Público de la Propiedad les proporcionan copias de las propiedades de quienes dejaran sus 
patrimonios por las maniobras de Saúl Mendoza Villalba y María de los Ángeles Villalba.  
Pero no es más que un eslabón de la pesada cadena de corrupción que envuelve a Puebla y el país en general, 
porque los jueces a su vez le tienen que entrar con los magistrados y éstos reportarse con el presidente del 

Tribunal de Justicia, bueno aunque en realidad lo hacen con Alfredo Mendoza, que es quien maneja a su antojo 
el Poder Judicial en complicidad con Guillermo Pacheco Pulido.  
Reporte del Informante  
Van tras Arango. Los problemas financieros para la Secretaría de Salud, heredados por Alfredo Arango a Jorge 
Aguilar Chedraui, uno de los elementos protegidos y perteneciente al selecto grupo de funcionarios de Rafael 
Moreno Valle Rosas, aumentan sin remedio.  
Será el médico de cabecera de Mario Plutarco Marín Torres, el primero de los ex funcionarios que deberá 

enfrentar una de las 8 órdenes de aprehensión que ya fueron liberadas en los juzgados penales de Puebla, 
contra ex servidores públicos de la pasada administración.  
En un verdadero lío se encuentra Arango, debido al desvío de fondos que realizó durante su gestión en la 
Secretaría y antes en la dirección del ISSSTEP.  
Como si eso fuera insuficiente en los próximos días deberá responder por deudas sin liquidar a empresas 
constructoras que realizaron y entregaron obras para la secretaría de salud, sin recibir el pago correspondiente.  

Aunque Jorge Aguilar Chedraui, reconoce la deuda existente con Edificaciones Grupo Zarezco S.A. de .C.V. por 

la cantidad de 701 mil 865 pesos debido a las obras efectuadas en los años 2007 y 2008, la Secretaría de 
Salud, carece de los recursos económicos para pagar, por lo que el arquitecto Martín Tlaxcalteco Galicia, 
representante legal de la empresa, se vio obligado a recurrir a la vía legal para que le liquiden pero tampoco 
encontró eco.  
Desagradable baño de pueblo. Como parte del plan de recuperación de popularidad del gobernador Rafael 
Moreno Valle, el domingo pasado (después de la ceremonia del 20 de noviembre), en compañía de su cuñado, 

Fernando Manzanilla, secretario de Gobernación y su consejero Luis Maldonado, secretario de Educación, al filo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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de las 13 horas se trasladaron al zócalo de la ciudad para darse "un baño de pueblo", saludar y sacarse fotos 
con algunos poblanos, tal y como lo hizo en campaña.  
La decepción del mandatario y sus funcionarios llegó más pronto que el tiempo utilizado para adoptar la falsa 
pose, porque apenas 10 personas aceptaron acercarse a quien consideran un pésimo gobernador en escasos 11 

meses de mandato.  
El contacto con los plebeyos (como llama a los poblanos), duró poco porque siempre rodeado de sus "guarros", 
lo alertaron porque una voz mediante un equipo de sonido invitaba a la gente a acudir al recibimiento del 
candidato de la izquierda Andrés Manuel López Obrador, que llegaría al zócalo y después trasladarse a la casa 
de los Hermanos Serdán.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Crece malestar por títulos de profesionistas sin firma  
―Por falta de tiempo‖ miles de profesionistas poblanos enfrentan un grave conflicto laboral. 

Y es que existen al menos 10 mil títulos sin la firma de los responsables: el gobernador Rafael Moreno Valle y 
el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. 
Esta queja afecta principalmente a universidades como la Upaep y la UDLA, en las carreras de medicina, 
estomatología y derecho, cuyos egresados requieren el título para ejercer. 

Es facultad exclusiva del gobernador y el titular de la SEP estampar su firma para cumplir con lo estipula la Ley. 
No vale una sola, sino se requieren de las dos. 
Quizá no estaría mal que hicieran lo que ocurrió en el sexenio de Melquiades Morales Flores. 

Acababa también de arrancar el gobierno y por las mismas fechas llegó al despacho del mandatario en Casa 
Puebla, el entonces secretario de Educación. 
Amado Camarillo se apersonó en la oficina del Ejecutivo y dejó caer en el escritorio miles de títulos que 
requerían su firma. 
Melquiades alegó que eran demasiado y no tenía tiempo para hacerlo. 
Camarillo le explico que la Ley lo obligaba a la firma de los documentos. 

En ésas estaban cuando de pronto se abrió la puerta y apareció la figura de un personaje muy cercano al 
gobernador. 
A Melquiades se le iluminó el rosto y le dijo a Camarillo ya llegó quien me resolverá el problema. 
¡Buenas tardes, licenciado Echeguren! 

Está claro que mientras no se modifique la Ley los títulos universitarios deben contar la firma del Ejecutivo. 
Lo que representa un contrasentido no hacerlo, toda vez que uno de los graves que enfrenta Puebla es la 
eficiencia terminal y, por ende, la falta de competitividad en las profesiones. 

Ahora que miles concluyen sus estudios y requieren el papelito que garantice la validez de sus estudios, la 
―falta de tiempo‖ representa un tache con rojo. 
Se fomentan las profesiones patitos que tanto prometieron combatir las autoridades para elevar los niveles de 
competitividad de Puebla. 
¿A poco no? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7536&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Y qué con el proyecto 2018?  
Los recientes acontecimientos políticos que se han desatado dentro y fuera de los partidos políticos, de cara a 

la elección federal de 2012, modifican sustancialmente el proyecto presidencial del gobernador poblano Rafael 
Moreno valle Rosas. 
No, no es una leyenda urbana. 

El propio mandatario sostiene en el discurso, ante propios y extraños, que hay que considerarlo dentro de los 
aspirantes a la primera magistratura del país ya que todos los días realiza acciones concretas para lograrlo. 
Más allá de lo que signifique lo anterior en términos de la llamada ―política real‖, lo cierto es que para lograr un 
objetivo de tal magnitud, más allá de una voluntad personal es necesario que se conjuguen factores, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7536&Itemid=70
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escenarios y voluntades ajenas al los del directamente involucrado. 
Moreno Valle, debido a su muy sui géneris realidad política, puede ser considerado como un candidato maleable 
que podría caber dentro de la oferta electoral de cualquiera de los tres partidos más importantes de México. 
Por eso, resulta interesante revisar lo que ha pasado en los últimos días con quienes pueden resultar aliados o 

enemigos políticos de Rafael en su búsqueda por la presidencia de la República. 
Empecemos por el PRD y los partidos que conforman el bloque de ―las izquierdas‖. 
La próxima designación de López Obrador como candidato presidencial y la consecuente derrota política de 
Marcelo Ebrard le cierran las puertas al gobernador poblano para competir en seis años por la candidatura. 
No se olvide que, más allá de su afiliación panista, Moreno Valle es un gobernador que llegó al poder 

compitiendo por una alianza de partidos entre los que estaba el Sol Azteca, lo que deja constancia y 

antecedente de una victoria en las urnas como abanderado perredista. 
Sin embargo, su mejor escenario era el triunfo de Marcelo Ebrard en la interna. 
Los lazos con el Jefe de Gobierno capitalino van más allá de una amistad personal. 
Entre Marcelo y Moreno Valle existe una auténtica empatía política que resulto evidente cuando en la campaña 
local, Ebrard y sus operadores principales se convirtieron en una presencia constante en apoyo del proyecto 
morenovallista. 
Un potencial triunfo de Marcelo en la interna hubiera aumentado las posibilidades de conformar una alianza 

antipriista de partidos, que de ganar, hubiera tenido como inminente ―delfín‖ para el 2018 al actual gobernador 
de Puebla. 
Ebrard no hubiera tenido ningún problema en ungirlo. 
Sin embargo, después de lo que enseñó la encuesta aplicada a los precandidatos perredistas, pase lo que pase 
en el 2012, Ebrard será el próximo candidato presidencial de la izquierda. 
En el PRI, las posibilidades de ―repatriar‖ al gobernador poblano y perfilarlo como sucesor de Peña Nieto, en 

caso de que éste gane la elección son nulas, a pesar de que es un hecho que Moreno Valle operará 

políticamente a favor del candidato priista a través de Nueva Alianza. 
El tricolor ya se frota las manos para regresar a Los Pinos y tiene perfectamente clara su línea de sucesión para 
intentar reinstaurar un nuevo régimen de partido único, adaptado a las necesidades políticas del electorado del 
siglo XXI. 
Por lo menos es lo que ellos dicen. 
En esa línea sucesoria llevan mano, además de Manlio Fabio, miembros prominentes de la nueva generación de 

mexiquenses que intentan revivir las viejas glorias de lo que en su momento fue el Grupo Atlacomulco. 
Curiosamente, el único escenario probable para que el gobernador de Puebla aspire a ―la grande‖ es a través 
del Partido Acción Nacional, partido con el que abre frentes de disputa con una frecuencia cada vez mayor. 
Y no bajo la óptica de la victoria en la elección del próximo año. 
Una derrota del blanquiazul en la presidencial, y si es llevando a Josefina Vázquez Mota como candidata, sería 
el mejor escenario para Moreno Valle. 

De esta manera, la derecha institucional se enfrentaría al necesario proceso de refundarse a través de sus 

nuevos liderazgos. 
Cambiar actitudes, conductas, pero sobre todo, renovar de fondo la imagen de quienes se encargan de tomar 
las decisiones importantes al interior de Acción Nacional. 
¿Qué mejor que hacerlo a través del gobernador panista con mayor legitimidad? 
Tomar por asalto al PAN y desde ahí construir un proyecto político personal no parece descabellado, se trata tal 
vez de la única posibilidad real de que Rafael Moreno Valle sea una figura política con peso específico real 
después del 2017. 

A ver. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7535&Itemid=71  

 

(Al Pie de al letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Escenario casi listo… incertidumbre real  
Luego de muchos meses de espera, parece que los partidos políticos en México finalmente van afinando su 

estrategia para la campaña de 2012 y también definiendo candidaturas… no sin problemas. 
En el PRD se ha dado lo que pocos esperaban (ábamos): Que hubiera una definición de candidato presidencial 
tersa. Y ocurrió lo que hace meses aquí mismo platicábamos y era que Marcelo Ebrard aceptaría –a 
regañadientes- que López Obrador fuera el abanderado, para que él trabaje su propia candidatura para 2018. 
¿El precio? Que le dejen poner candidato al Gobierno del D.F. de entre miembros de su grupo. Su proyecto era 
durante mucho tiempo el actual titular de la SEP capitalina, Mario Delgado, pero nunca ha crecido ni en 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7535&Itemid=71
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conocimiento ni en intención de voto. 
Por lo tanto, si es que le llegan a respetar a Marcelo su plan, entonces se puede colar el Procurador Mancera o 
en un acto extraordinariamente democrático-ciudadano, ofrecerle la candidatura al ex Rector Juan Ramón de la 
Fuente. 

Pero no todo es miel sobre hojuelas para la izquierda mexicana. Falta definir candidaturas a Diputados y 
Senadores en todo el país y ahí también habrá serios encontronazos entre las distintas tribus en cada Estado. 
Además, la corriente de Izquierda Democrática Nacional, encabezada por René Bejarano y quien realmente 
controla las clientelas perredistas del D.F. (miles de ambulantes, taxistas piratas, paracaidistas, ―ninis‖, 
estudiantes de UNAM y prepas del DF, etc.) ya advirtió a Ebrard que no lo dejarán que imponga a su delfín. 

Veremos si se ponen de acuerdo. 

Y finalmente, López Obrador, si bien ha causado buena impresión en general con su cambio de actitud, de 
belicista y fajador a conciliador y amoroso, también es cierto que en todas las encuestas sale con el mayor 
rechazo en cuanto a votos. A la mayoría no se le olvida quién es realmente Andrés Manuel. 
Pero aún con todo: No perdamos de vista a López Obrador. Puede crecer y hasta dar sorpresas. Acuérdense. 
En el caso del PRI, todo indica que el candidato presidencial fue, es, ha sido y será Enrique Peña Nieto. Lo 
confirman todas las encuestas (a nosotros en el BEAP, S.C. nos ha salido permanentemente como puntero 
desde hace dos años o más, tanto entre priístas como en población en general). Y todo indicaba que habría 

unidad en torno a este hecho y que todos los priístas se alinearían al proyecto del mexiquense. Pero… 
No ha sido así. El fin de semana, luego de que el PRI anunciara oficialmente que el Partido Verde y Nueva 
Alianza serán sus aliados en 2012, ha habido un auténtico malestar entre muchos que les enojó que se 
cedieran candidaturas a esos dos partidos, allí donde se sentían con posibilidades o derechos. 
Algunos priístas sostienen incluso que es el inicio de una gran rebelión que puede ser presagio de una derrota 
de Peña Nieto. Me comentan que fue un error la cara alianza con el partido de Elba Esther Gordillo, a quien el 

Presidente Calderón no perdonará y puede lanzarle una persecución con motivos de sobra (enriquecimiento 

ilícito, malversación de fondos sindicales, corrupción y lo que se le ocurra…) en plena campaña electoral, para 
desprestigio de Peña y PRI que le acompaña. 
Vaya, el PRI, que parecía tener todo bajo control, se ha descompuesto tanto en lo interno (malestar de 
precandidatos y militantes) como en lo externo (alianzas controvertidas). En Puebla también habrá problemas 
en estos días, pues el enojo de varios precandidatos ya es evidente. 
Dicen que ―del plato a la boca…‖ 

Finalmente, en el PAN no han terminado de resolver ni quién será su abanderado presidencial ni mucho menos 
las candidaturas a Diputados y Senadores. 
Josefina Vázquez Mota es la mejor posicionada entre panistas y entre población en general, aunque eso 
tampoco quiera decir que sea la extraordinaria candidata que muchos ilusos quieren ver: No es hábil para la 
oratoria ni para el discurso mediático. Repite lo mismo siempre y, simplemente… no entusiasma. 
Sí, es la mejor candidata blanquiazul por ser mujer y ―jalar‖ simpatías por el concepto del cambio o la 

diferencia de sexo con sus adversarios. Pero aún con eso, Vázquez Mota no es tan buena candidata como han 

hecho creer a muchos. 
De los otros dos precandidatos azules no hay mucho qué decir: Santiago Creel está caído en cualquier encuesta 
y su salida elegante será declinar a favor de la Vázquez Mota. A cambio quizás de la promesa de algún cargo 
en un virtual –pero lejano- Gabinete . 
Y Ernesto Cordero sigue sin entusiasmar ni a su familia. Simplemente no tiene carisma para ser buen 
candidato. Es un tecnócrata que denota amplios conocimientos, pero cuenta con la gracia de un elefante 
dormido. Y aún con todo, sigue siendo el proyecto presidencial apoyado por Felipe Calderón… quien también 

hace guiños con la Vázquez Mota. 
Por último, en el PAN también habrá serios enfrentamientos en no pocos Distritos del país por el hecho de 
realizar Asambleas internas para definir candidatos a Diputados y Senadores, tal como lo ordenó el TRIFE. Los 
Gobernadores y Alcaldes intentarán controlar las Asambleas para colocar a los suyos, igual que la Organización 
del Yunque que tiene el know how para lo mismo desde hace décadas. 

Así que en el PAN ni candidato presidencial, ni a Senadores ni a Diputados. Y el presidente rumiando la derrota 

de su hermana Luisa María en Michoacán… y jurando que primero lo matan antes de devolverle el poder al PRI. 
Resumiendo: En el PRD ya hay candidato… pero los pleitos intertribales seguirán por las otras candidaturas. Y 
el panorama en cuanto a intención de voto no es mala (López Obrador ha estado en segundo lugar en cualquier 
encuesta desde hace años en todo el país), pero habrá que ver si llegan unidos a la elección federal ya tan 
próxima. 
En el PRI desde hace años hay candidato Presidencial (ante la rabia de Manlio Fabio, quien ha estado 
amagando en no registrarse como precandidato para invalidar el proceso o al menos desprestigiarlo). Pero 
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también ha despertado el rencor en muchos militantes y precandidatos por haberle dado tanto a Elba Esther 
Gordillo. Tampoco se han puesto de acuerdo para las demás candidaturas, donde  a los que no les toque, 
amenazarán con largarse al PRD y de hecho algunos sí lo harán. El PRI, donde todo estaba aparentemente 
―planchado‖: En serios problemas. 

Y en el PAN sin candidato presidencial fuerte ni candidatos en los Estados que guarden la unidad: Se puede ir 
hasta un vergonzoso tercer lugar. Acuérdense. En fin. Ya casi están listos los escenarios, pero todos los 
partidos están en problemas. Y todo indica que la contienda presidencial se cerrará, por todo lo que ya 
comentamos. 
¿Se mantendrá Peña Nieto en la punta? ¿Crecerá AMLO hasta alcanzar? ¿Josefina despertará el aletargado voto 

panista? ¿Calderón impondrá a Cordero? ¿Creel se comportará ―como hombrecito‖ y declinará? 

Incertidumbre pura. ¿No queríamos eso? Ya lo tenemos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7537&Itemid=72  

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Los Cadáveres de Bartlett en el Clóset de la Podredumbre  
Semanas antes de que Francisco Labastida Ochoa ganara la elección interna del PRI en 1999, en los jardines de 
Casa Puebla, en una caminata como las que acostumbraba después de cenar, don Melquíades Morales 

protagonizó el siguiente diálogo con quien esto escribe: 
―–¿Y cuál es su pronóstico en Puebla? ¿Carro completo para Labastida? 
―–No. Sería una humillación innecesaria y poco conveniente para quien viene de ser gobernador (Manuel 

Bartlett). ¿Cómo ve un ocho-siete? 
―–¿Ocho-siete? 
―–Sí. Ocho distritos para Pancho y siete para nuestro amigo Bartlett‖. 
Así lo publiqué en la revista Intolerancia sin mencionar el nombre de la fuente y en mi columna del periódico 
Cambio. 
Y así ocurrió. 
Bartlett ―ganó‖ en distritos en los que por supuesto jamás hubiera ganado, empezando por Ciudad Serdán, sede 

y madre del melquiadismo. 
Eso sí: nunca salió a reclamar que en Puebla hubo dados cargados. 
Cómo hacerlo si aquí le habían regalado los únicos siete distritos que tuvo en todo el país. 
Una historia singular ocurrió en las elecciones internas de 1998, cuando don Melquíades arrasó en la contienda 

interna en la que participaron Germán Sierra y José Luis Flores. 
En esa ocasión, Bartlett, quien había desviado recursos para que ganara su candidato, se sorprendió con enojo 

del triunfo del melquiadismo y ordenó que Flores ganara cuando menos en el distrito que lo vio nacer: Teziutlán. 
Miles de nuevas boletas se cruzaron bordo de una camioneta que transportó a varios operadores electorales de 
Puebla a Teziutlán. 
Y el milagro se produjo: José Luis ganó en su tierra, don Melquíades en todo el estado. 
El triunfo fue tan abrumador que los melquiadistas ni siquiera impugnaron. 
Hoy que abundan las ofertas del lopezobradorismo para que Bartlett sea candidato unínominal y plurinominal al 
Senado de la República, algo detiene a nuestro personaje. 

Y es que no hay un Melquíades Morales que le ayude eventualmente en los comicios. 
Esa duda que mata es la que hace que don Manuel, siempre tan receloso, prefiera ir solamente por la vía 
plurinominal. 
No es para menos: los cadáveres que duermen en su clóset cobrarían vida (como la cobrarán los cadáveres 

marinistas muy pronto) y convertirían el proceso en un escándalo nacional. 
Uno de esos cadáveres, por cierto, vendía seguros millonarios al marinismo al que el impoluto Bartlett no tocó ni 
con una margarita durante el affaire Marín-Cacho. 

Bien lo decían los antiguos: que los vivos entierren a sus muertos. 
Es palabra de Dios. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2873 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7537&Itemid=72
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Doger, Alcalá, Agüera y Aréchiga, los candidatos 
El Pri y el Panal están en pleno estire y afloje en el acomodo de candidaturas, tras su alianza electoral, en la que 
se incluyó el PVEM. 
Para empezar, una vez que el Pri cedió uno de los puestos en la dupla para el senado al Panal, la propuesta 

inmediata fue impulsar a Guillermo Aréchiga, mientras tanto, en el tricolor se está gestando una confrontación 

abierta y cáustica: la inercia marinista continúa en su idea de proyectar a Javier López Zavala, cuando otras 
voces se inclinan por la completa innovación de una apuesta con más posibilidades de ganar en las urnas: al 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
¿Y Blanca Alcalá y Enrique Doger? 
¿Qué pasará con los tiradores al senado que presumen su alto nivel de aceptación en las encuestas? 
Sobre la mesa ya existe una propuesta. 

Dependerá de los expresidentes municipales tomarla o no. 
A Blanca Alcalá se le invitó a convertirse en candidata a diputada federal por el distrito 11, de la capital. 
¿Aceptará jugar bajo esas reglas? 
Sólo la mismísima Alcalá lo sabe. 
Para Enrique Doger, la propuesta radica en competir por el distrito 6, también de la capital, y aunque aún no se 
conoce la respuesta de Doger, sus cercanos comentan que no le agradó en absoluto. 
En problema en ambos personajes, radica principalmente en las altas expectativas que se habían fabricado, y 

aunque los dos cuentan con cartas fuertes de presentación a nivel nacional, es en Puebla en donde se ubica el 
veto para más alto para ellos. 
Volviendo al tema del senado, aunque existe un apoyo prefabricado para Javier López Zavala por parte de la 
estructura oficial del partido, impulsado por su presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, la verdad es que la opción 
del rector de la BUAP pesa más en el CEN que el desgaste natural de un candidato perdedor como Zavala, y a la 
vez, cumple más los requisitos del equipo de Enrique Peña Nieto que está tomando en cuenta para el perfil 

electoral del siguiente año. 
Aunque el análisis es correcto de que Agüera, al no seguir arropado por el blindaje de la BUAP, se enfrentará a 
un mundo adverso y complicado que le exigirá pasar por la prueba del ácido con el manoseado tema de la 
cuentas pública y su enriquecimiento personal, también es cierto que la fabricación de la vacuna contra ello, le 
convertiría en un candidato muy fuerte e inmune, con serias posibilidades de ganar en las urnas, tal y como lo 
reportan las recientes encuestas que se siguen publicando en diferentes medios de comunicación. 
Por el otro lado, en el caso (remoto pero existente) de que el PRI insistiera en repetir la experiencia de enviar la 

representación de una continuidad del marinismo en las urnas, aunado a un perfil en el que se requiere de 

mucho trabajo de posicionamiento como Aréchiga, podríamos estar narrando una historia muy parecida a la del 
4 de julio del año pasado. 
Y eso, sobre el cadáver de Peña. 
Eso es seguro. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=645 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Y el sucesor de Enrique Agüera en la BUAP? 
Un tema que se ha dejado al margen de la discusión sobre la posible postulación del rector Enrique 

Agüera Ibáñez como candidato a senador —ya sea por el PRI o el Panal, en primera o en segunda 
fórmula— es la relativa al futuro de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Entre la clase política universitaria, la incertidumbre sobre quién será el sucesor de Agüera, en caso 

de que éste pida licencia o renuncie para contender por un escaño en la Cámara Alta del Congreso de la Unión, 
es persistente. 
El Estatuto Orgánico plantea que si la ausencia del rector ocurriera durante los dos últimos años del 
periodo respectivo, como en el presente caso, el Consejo Universitario nombrará un Rector Sustituto, 
quien concluirá el periodo correspondiente. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=645
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Bajo esta lógica, los escenarios sobre el posible rector sustituto están sujetos a tres variables: qué 
grupo o corriente política domina el actual Consejo Universitario; cuál de estos grupos garantiza la 
continuidad de la estabilidad en la BUAP; y quién de los posibles prospectos tendría el visto bueno no sólo 
del rector que se va, sino también del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Si partimos de que hoy el Consejo Universitario y los principales puestos administrativos y académicos 
de la BUAP están controlados por agüeristas, creo que el rector sustituto —que concluiría el segundo 
periodo de cuatro años de Enrique Agüera— debe salir de este grupo. 
La lista de prospectos para hacerse cargo de esta posición hasta octubre de 2013, de acuerdo con las 
mismas fuentes agüeristas, está circunscrita a cinco funcionarios universitarios: el secretario general, José 

Ramón Eguíbar Cuenca; el vicerrector de Docencia, José Jaime Vázquez López; el vicerrector de 

Investigación y Estudios de Posgrado, Pedro Hugo Hernández Tejeda; el tesorero general, Alfonso Esparza 
Ortiz; y el director de Comunicación Institucional, Jorge David Cortés Moreno. 
De estos cinco, los más cercanos al afecto del rector Agüera son el tesorero Alfonso Esparza y el 
director de Comunicación, Jorge David Cortés. 
El primero cuenta con una trayectoria universitaria más amplia, pues antes de ser tesorero de la 
institución, fue contralor, auditor y docente de la Facultad de Contaduría Pública. Esparza se ha desempeñado 
también como presidente del Colegio de Contadores Públicos del estado de Puebla y representante de la BUAP 

ante la Asociación Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de Educación 
Superior (AMOCVIES). 
Jorge David Cortés ha sido docente de la facultad de Administración, director de la Universidad de 
Oriente, coordinador de la primera campaña de Enrique Agüera a la rectoría de la BUAP y director de 
Comunicación Institucional. 
Ambos mantienen una buena comunicación con funcionarios clave del gobierno morenovallista. 

Esparza, con los secretarios de Finanzas y Administración; y Jorge David con los responsables de la 

gobernanza, la comunicación y la imagen del gobernador Moreno Valle. 
De los otros tres personajes el que más resquemores despierta es el vicerrector de Investigación y 
Estudios de Posgrado, Pedro Hugo Hernández, por su simpatía y nexos con personajes cercanos a la causa 
lopezobradorista, como el ex regidor del municipio de Puebla Jaime Cid Monjaraz. 
*** 
Simón dice: 

―Un rey no debe caer nunca de su trono, excepto cuando el trono cae.‖ 
Vittorio Alfieri (1749-1803) Dramaturgo y poeta italiano. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en cuestión de semanas quedará concluido el estadio olímpico de la Universidad Autónoma de Puebla, en 
tanto que la Biblioteca Central registra un avance importante, obras que supervisaron el rector Enrique Agüera 
Ibáñez y el director de Obras, antes de partir a China. 
Además de instalar la oficina de la BUAP en la República Popular de China para favorecer el intercambio de 

proyectos académicos con universidades, el gobierno y la industria, aprovechará para visitar otros países como 
Corea, en una gira de 12 días por Asia. 
Que el aspirante a candidato presidencial de la ―república amorosa‖, Andrés Manuel López Obrador, continuó 
con su gira de trabajo en la entidad, alejado de la prensa incómoda, para sostener un encuentro con militantes 
del Movimiento Ciudadano, ante Convergencia. 
La actividad proselitista como líder del Morena la realizó en el municipio de San Martín Texmelucan, acompañado 
por el dirigente nacional y diputado local José Juan Espinosa Torres. 

Que un accidente automovilístico ocurrió la semana pasada en el cruce de la 43 Poniente y bulevar 5 de Mayo, 
donde perdieron la vida dos jóvenes universitarios por conducir el automotor a exceso de velocidad; ambos 
pertenecían a la comunidad estudiantil de la escuela de Derecho de la BUAP. 
Se trata de un hombre y una mujer con buenos promedios y no afectos a frecuentar los antros, además de que la 
estudiante era de nacionalidad colombiana del programa de intercambio académico, con un importante 
desempeño en las aulas de la facultad, explican sus compañeros. 

Que el diputado federal y presidente estatal de la CNOP, Fernando Morales Martínez, continúa con una intensa 
agenda para reestructurar al sector popular del PRI y ayer le tomó protesta a 78 comités seccionales en la ciudad 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
http://impreso.milenio.com/
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capital. 
Morales aprovechó la ocasión para demandar al gobierno de Eduardo Rivera Pérez mayor atención a las juntas 
auxiliares lugares donde, asegura, no se le ve muy seguido al edil capitalino para atender demandas de servicios 
de los habitantes. 

http://impreso.milenio.com/node/9066039 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Cambia correlación de fuerzas 

La sorpresiva recomposición de la izquierda y el madruguete al resto de aspirantes presidenciales con la 

definición a favor de Andrés Manuel López Obrador, han movido el esquema de negociación en el país, y la 
entidad no podía ser la excepción. 
De José Juan Espinosa Torres, arrinconado por las diferencias que terminaron en una fractura de la desaparecida 
coalición Compromiso por Puebla, hoy han subido los bonos políticos, primero como dirigente nacional del 
fundado Movimiento Ciudadano, y después con la derrota a Marcelo Ebrard. 
De la confrontación del gobierno con el lopezobradorismo por los presuntos intentos de desestabilización, el 
discurso ―amoroso‖ del político tabasqueño también se dejó sentir en su última visita a la entidad. 

AMLO pasó del discurso beligerante de la plaza pública en su última aparición en la ciudad de Atlixco, a la postura 
de la moderación donde abandonó los adjetivos que le endilgaba al mandatario poblano. 
José Agustín Ortiz Pinchetti, uno de los operadores de confianza del tabasqueño, durante sus frecuentes y 
prolongadas estancias en Puebla logró evitar un choque de trenes con el morenovallismo. 
Una fugaz y breve expresión de Espinosa Torres sintetiza el cambio en la correlación de las fuerzas políticas: (con 
López Obrador como virtual candidato presidencial) ―no se esperaban el nuevo escenario‖. 

Con la unificación de las izquierdas en torno del virtual candidato presidencial se cierran los espacios en el PRD a 

cualquier injerencia externa en la nominación de candidatos al Senado y a diputados en los 16 distritos 
electorales a modo, de la concertacesión facilitada por un condescendiente Miguel Ángel de la Rosa. 
De consumarse la nominación del exgobernador y exsecretario de Gobernación Manuel Bartlett Díaz en la primera 
fórmula al Senado de la República, será una piedra en el zapato del partido en el gobierno y para el PRI. 
Por su discurso y beligerancia, frente a Bartlett Díaz el resto de los contrincantes que aspiran a un escaño en la 
Cámara Alta, se verán muy chiquitos. 

http://impreso.milenio.com/node/9066034 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

¡Rebelión priista! 

La política electorera con miras al 2012 en Puebla está en su punto. Aspirantes, suspirantes, partidos políticos, 
líderes sociales, empresarios, autoridades nacionales, estatales y municipales tienen los ojos fijos en los comicios 
que se avecinan. 
Las actividades en los partidos más fuertes, más grandes, y con mayor arrastre, luego del proceso electoral de 
Michoacán, es la más intensa.  
En el PAN ya se lanzó la convocatoria para elegir a sus candidatos a presidente, senadores y diputados federales. 

En el caso de Puebla la cosa parece ponerse de a peso y la lucha entre el PAN y el grupo del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas se va a dar como un choque de trenes. 
La vieja guardia del PAN le va a disputar al mandatario los diferentes distritos, particularmente los de la capital, y 
las posiciones plurinominales. Aún no hay nada definido al respecto. 
El panorama panista en Puebla, de cara a los comicios entrantes, es muy complicado, toda vez que la derrota en 
Michoacán dejó mal herido a Acción Nacional electoralmente hablando. La imagen final de aquel resultado fue 

desastrosa para la ultraderecha. 

Sin embargo, en el PRI poblano las cosas tampoco parecen tan fáciles. 
Es más, pudieran estar peor que en la casa de sus vecinos panistas. Y es que la alianza pactada con el Partido 
Verde y el Panal no gustó del todo a los priistas que son líderes de algunas de las corrientes del partido tricolor. 
La molestia de los priistas poblanos es directamente con la dirigencia nacional, encabezada por Humberto Moreira 
Valdés, y con la decisión de otorgar la segunda posición al senado al partido de Elba Esther Gordillo Morales, 
además de los distritos más priistas en Puebla. 
El enfado del priismo es tan grave que ya unió a archirrivales como Enrique Doger Guerrero y Javier López 

http://impreso.milenio.com/node/9066039
http://impreso.milenio.com/node/9066034
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Zavala, quienes integran ya un bloque que amenaza con fracturar su partido si la dichosa alianza no se modifica. 
Desde la semana pasada ambos priistas, junto con Blanca Alcalá Ruiz, ex edil de Puebla; Alberto Jiménez 
Merino, diputado federal; y Fernando Morales Martínez, líder de la CNOP, han sostenido reuniones privadas 
para armar su revuelta apoyada, también, por el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. 

El conclave revolucionario priista se ha encontrado en el hotel Camino Real de La Vista desde la semana pasada. 
Y su objetivo no es otro que organizar una protesta pública en bloque para inconformarse con las decisiones de 
su partido.  
Y dicen que de ser necesario amenazarán con irse del PRI a la izquierda para encabezar varias candidaturas 
siguiendo a Manuel Bartlet Díaz, quien parece tener un pie como candidato al senado apoyando al ahora 

llamado ―Amlove‖.  

Ya sólo falta que en la izquierda los admitan, porque según los perredistas en su casa no hay mucho lugar para 
ellos.  
En ese sentido, se dice que son varios los priistas que están en la lista de los partidos de izquierda para poder 
encabezar una candidatura a diputado federal o senador, tales como Carlos Meza Viveros, ex dirigente 
municipal; Alejandro Armenta Mier, ex dirigente estatal; el propio Enrique Doger, además de sus pupilos 
Ignacio Mier Velasco, Alejandro Oaxaca Carreón, entre algunos otros. 
Los priistas quejosos no están conformes con personajes como Guillermo Aréchiga Santamaría para hacer 

fórmula con alguno de ellos en busca del senado.  
Han comentado, incluso, que sería una aberración el impulsar, por ejemplo, la dupla Aréchiga-Zavala cuando el 
primero hizo el trabajo sucio en 2010 para que el segundo perdiera la elección a la gubernatura.  
Y vaya que le hizo daño. 
La organización de los priistas poblanos, junto con su dirigencia estatal, parece que podría tomar mayor fuerza 
con el apoyo de algunos de sus homólogos de Chiapas donde se está dando una situación similar. 

Otro de los argumentos que tiene unidos a los priistas resentidos, es la supuesta cacería que, a nivel nacional, se 

va a desatar en contra del SNTE y Elba Esther Gordillo, la cual, aseguran, podría arrastrar a Enrique Peña Nieto, 
quien se perfila como el candidato presidencial del PRI, y llevarlo a la derrota. 
El caso que la rebelión priista ya existe, es un hecho, y parece que podría perjudicar directamente a Enrique Peña 
en caso de que se convierta en el gallo de su partido a la presidencia, insisto. 
Lo que me llama mucho la atención es el apoyo que Zavala pudiera estarle dando a este tipo de acciones, cuando 
sus hombres están muy metidos de lleno en el trabajo y apoyo al gobierno estatal. 

Es más, Zavala continúa encabezando actos proselitistas como si él fuese ya uno de los candidatos de la alianza 
PRI-Panal-Verde.  
¿O el de San Martín Texmelucan que fue?  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¡Rebelion-priista!&id=1575 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Se incrementan los despidos en la CDH  
Resulta paradójico que en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH) el grueso de los 
trabajadores tienen miedo de que el ombudsman Adolfo López Badillo viole sus derechos. Y es que en la última 
quincena se agudizaron los despidos injustificados en el organismo, al haber sido echados cinco integrantes de la 
CDH –sin que mediara una causa justificada– y eso ha creado la versión de que en diciembre la mayoría de 
quienes ahí laboran serán rescindidos. 

En esta columna se ha narrado, en por lo menos tres ocasiones, que el nuevo ombudsman solamente se ha 
destacado por el clima de hostigamiento laboral que desató contra funcionarios y trabajadores de la CDH, luego 
de haber sido electo en julio pasado. El problema de fondo, es que nadie fiscaliza ni supervisa el trabajo de la 
comisión. El Congreso local apenas va a elegir a los miembros del Consejo Consultivo del organismo, el cual 

tendría que ser la instancia encargada de vigilar a López Badillo. 
Tal parece que el ombudsman se ha apresurado a cometer canalladas en la CDH antes de que los nuevos 
miembros del Consejo Consultivo tomen posesión y de esa manera no tener que rendir cuentas a nadie. Además 

cree que así puede ocultar las violaciones a los derechos humanos que está cometiendo contra quienes ahí han 
laborado por muchos años. 
Desde que Adolfo López Badillo tomó posesión no ha sido capaz de definir cuál es su plan de trabajo, qué va a 
hacer para aumentar el radio de acción de la CDH y tampoco ha podido ofrecer un diagnóstico de las condiciones 
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en que encontró la comisión. Su tiempo lo ha dedicado en armar una guerra interna contra quienes laboran en el 
organismo, lo cual ya arrojó como resultado el despido de casi el 25 por ciento de los trabajadores. 
Y esa actitud ya provocó que surgieran las primeras demandas laborales, como la que presentó Héctor Pérez, 
quien luego de haberse desempeñado 16 años como director de Comunicación Social lo despidieron, sin justificar 

la causa, y lo quisieron liquidar con un monto equivalente a un mes de salario. 
En la última quincena el personal administrativo les exigió su renuncia a las secretarias que llevan los nombres de 
pila Claudia Patricia y Rosalinda, así como a Arturo Martínez, el jefe de Informática; a Elizabeth Sánchez, quien 
pertenecía al Programa Penitenciario de la CDH, y a Adán Bello, quien era chofer y mensajero. 
Antes de ellos, tal como ya se ha descrito en este espacio, lo mismo fue despedido un visitador, algunos 

directores y personal de diversas áreas. Con todos operó el mismo método, pedirles su renuncia, no informarles 

cuál es la causa que motiva la rescisión y ofrecerles una bicoca de liquidación. Dicho de otra manera, les violan 
sus derechos elementales. 
Este comportamiento de Adolfo López Badillo parece estar a tono a la visión del gobierno del estado que no tolera 
crítica ni cuestionamientos. Parece ser esa la razón por la que a nadie en el Poder Ejecutivo le preocupa los 
abusos que se cometen en la CDH. 
López Badillo tendría que estar dirigiendo el trabajo de la CDH como mínimo a investigar la corrupción y los 
abusos que se cometen las cárceles poblanas; a observar el desempeño del titular de la Secretaría de Seguridad 

Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien ha dado muestras de no tener mucho respeto por los derechos humanos; y 
verificar que en la actuación de las diversas corporaciones policiacas no violen las garantías constitucionales. 
Pero si se revisa en la página de la CDH la lista de comunicados de prensa, es fácil percatarse que en la comisión 
domina el trabajo anodino. Veamos algunos ejemplos: 
Los últimos ocho comunicados de la comisión detallan que Adolfo López Badillo se ha dedicado a ―exhortar a la 
ciudadanía a respetar los derechos humanos de la niñez‖; a dar capacitación a docentes del Colegio de 

Bachilleres; a ―sumar esfuerzos‖ para erradicar la violencia en los centros escolares; a ―trabajar en beneficio‖ de 

la población discapacitada; a ―lamentar‖ el fallecimiento del secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora. 
Luego de ver que ese es el trabajo del presidente de la CDH, uno entiende porque en el gobierno del estado están 
satisfechos con este ombudsman, que debería estar investigando casos de tortura, de detenciones ilegales, de 
violaciones a los derechos de los migrantes que pasan por Puebla, de la situación que guardan los internos de las 
cárceles, de cómo se discrimina a la gente por su condición social, por sus preferencias sexuales o sus creencias 
religiosas. 

Al final uno puede llegar a la conclusión de que Adolfo López Badillo fue electo presidente de la CDH para 
conseguir que el organismo pase desapercibido, sea una instancia de ornato y no genere problemas al Poder 
Ejecutivo. 
Por eso, pareciera que Badillo se dedica a perseguir a los trabajadores de la CDH para justificar su salario.  
Y en ese sentido el ombudsman está haciendo bien sus tareas, ya que hasta ahora su papel como defensor de los 
derechos humanos ha pasado desapercibido, es intrascendente y está destinado a no llamar la atención. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Desinformación del proyecto para extraer agua del Popo  
Un total de 183 millones de pesos para el distrito electoral federal 13 con cabecera en Atlixco quedaron 
etiquetados dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2012, informó la legisladora Isabel 
Merlo Talavera, de los cuales 50 millones de pesos para el proyecto de extracción de agua de la zona del 
Popocatépetl, y que, según anunció el gobernador Rafael Moreno Valle, servirá para dotar de ese servicio a la 

capital poblana. 
Mucho se ha dicho del proyecto de tomar agua de la región de Atlixco para la capital poblana, pero hasta ahora 
se ignora de qué está hablando exactamente el gobierno del estado, pues no se conoce aún un proyecto a 
detalle, y sólo se sabe lo que diferentes funcionarios han expresado al respecto. 

Es fundamental que lo que se vaya a realizar sea conocido por la opinión pública, pero que sobre todo haya 
estudios de factibilidad técnica que avalen la viabilidad de la propuesta de tomar el líquido para llevarlo a la 

Angelópolis, pues, hasta donde se sabe, la densidad poblacional y el crecimiento en infraestructura de la región 
de Atlixco hacen que su demanda de agua haya aumentado drásticamente en los años recientes. 
Resulta por demás osado, cuando no verdaderamente desorbitado, hablar de cantidades millonarias etiquetadas 
para un proyecto que, en los hechos, no ha sido mostrado a la ciudadanía, pero tampoco al punto de vista de las 
universidades y los expertos en el manejo de mantos acuíferos y su aprovechamiento racional. 
Es indispensable que cualquier proyecto relacionado con el aprovechamiento de recursos naturales en la entidad 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/cuitlatlan.php
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cuente con el respaldo de un sólido estudio técnico de factibilidad que garantice que los mantos no se agotarán, 
pues hasta ahora se habla mucho de la extracción de agua, pero poco o nada se dice, por ejemplo, de la 
reforestación de bosques que ayudan a la recarga de mantos acuíferos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Tremendo lío en el PRI  
• Pero no peligra la alianza PANAL-PVEM 
• Calderón inaugura el CIRT el jueves 
Enrique Doger, Carlos Meza, Alejandro Armenta, Blanca Alcalá, Fernando Morales, Iván Galindo, y el resto de los 
que aspiran al Senado de la República pegaron el grito en el cielo cuando se confirmó la Alianza de su partido el 
PRI, con sus más recientes enemigos políticos: Nueva Alianza, sobre todo porque, como parte de esos acuerdos, 
le ceden el segundo lugar en la fórmula al Senado de la República y con ello les restan posibilidades a los 

priístas, claro, situación que no les cayó muy bien, sobre todo porque algunos de los que aspiran, ya se veían no 
solo en campaña, sino en la Cámara Alta. 
Sin embargo, aunque su malestar no lo externaron abiertamente, salvo Enrique Doger, es indudable que esta 
alianza sí está causando ruido en Puebla, sobre todo porque, insistimos, aquellos contra los que lucharon en 
julio pasado y lucharon hasta el último momento, ahora serán sus compañeros de batalla por el mismo fin: la 
Presidencia de la República, el Senado y las 16 diputaciones federales. 

Tal fue la presión que hicieron al interior del PRI, que su dirigente estatal Juan Carlos Lastiri salió a decir en 
rueda de prensa que ellos escucharán a todos los militantes, pero de una vez adelantó que no están en contra 
de estos acuerdos. 
Es claro que la presencia real, no como la ocurrida en Michoacán en el pasado reciente, del magisterio y del 
partido de la maestra Elba Esther Gordillo, ha sido determinante en los triunfos de sus aliados, ya sea PAN o 
PRI. 
Se dijo que esta misma semana se buscaría una audiencia con la dirigencia nacional del PRI, pero solo para 

exponer sus inconformidades, pues la verdad, se duda mucho que algo pueda modificarse, aunque legalmente 
todavía estarían en tiempo de hacerlo. 
Pero lo que también es cierto es que esta situación podría provocar una desbandada de algunos o quizá varios 
valiosos cuadros priístas, como el caso de Manuel Bartlett, de quien dicen, cada vez está más cerca de 
convertirse en candidato de las izquierdas al Senado de la República, con Andrés Manuel López Obrador a la 
cabeza. 
Por cierto, que la presencia de López Obrador este fin de semana por Puebla, no fue lo que se esperaba ni iguala 

por mucho, a las anteriores ocasiones que ha visitado la entidad. Dicen algunos que su discurso amoroso y no 
como Sabines, no acaba de convencer, ni a los propios, ni a los que pretende sumar a su causa por la 
Presidencia de la República, otra vez. 
CONFETI…para inaugurar el centro de rehabilitación integral, CRIT, la primera magna obra de este sexenio de 
Rafael Moreno Valle, estará presente el jueves el Presidente Felipe Calderón Hinojosa…también se busca que la 
sede del Teletón de este año sea Puebla…no está lejos de consolidarse. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4039 
 

 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 

Hasta en el amor, dinero público 
Lo privado pasa a ser público cuando se utilizan recursos públicos o instalaciones oficiales para el desarrollo de 
actividades personales, familiares, íntimas o amorosas. La verdad sea dicha, a los poblanos, a los mexicanos, a 
los latinoamericanos y a los habitantes del planeta, les importa un comino o un cachuate o menos, las actividades 
personales del licenciado Mario Marín, el problema es que cuando se utiliza la investidura y los rcursos del erario 
para atender sus asuntos de amasiato. Es entonces, cuando lo privado y lo sentimental, para a ser de interés 

social. 
Seamos honestos: los asuntos personales no son de la incombencia de esta columna, a menos que autos, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/22/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4039
http://www.contraparteinformativa.com/
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camionetas, gasolina, personal de seguridad del gobierno poblano y la investidura propia de un gobernador, se 
utilice para cortejar a Jesica, una joven clasemediera, convertida hoy en la madre de las hijas del licenciado 
Marín: Mariana (en honor a él) y Mía (nombre de moda). 
Pero el tema es aun más grave, cuando la esposa del gobernador utiliza recursos públicos, para espiar a la joven 

clasemediera, convertida en la amante joven y permanente de su esposo. Y es que la ex primera dama del 
estado, se movía en vehículos oficiales y se apoyaba en personal de custodia pagado por el estado, para 
merodear la unidad habitacional Guadalupe y la colonia San Manuel en espera de sorprender a la enamorada 
pareja compuesta por su marido y la joven y entusiasta de su novia. 
Pero el tema de fondo no es precisamente el asunto de un matrimonio manchado por la infidelidad 

consuetudinaria; la eventual indignación social no tiene que ver con el amor entre una joven clasemediera y un 

gobernador; la situación no es que la esposa engañada persiguiera a su rival y la encontrara (episodio 
vergonzoso e indigno sucedido en la zona de plaza Cristal). No, no y no. Esos son asuntos personales y 
familiares. El problema es que, mientras los ciudadanos pagamos impuestos (pocos, muchos o regular y a 
regañadientes), nuestros gobernantes y sus familias utilizan el dinero público para atender su propia vida.  
Historias de ridículo 
El presidente del PRI Humberto Moreira dijo recientemente que el adversario a vencer en las elecciones 
presidenciales en Andrés Manuel López  Obrador. El dirigente (que no líder) partidista, tenía razón si se toma en 

cuenta que en las preferencias electorales a la cabeza van el tabasqueno y y el ex gobernador del Estado de 
México. 
Lo difícil para el Partido Acción Nacional no es precisamente aceptar hoy la diferencia en las preferencias de los 
electores al día de hoy, sino que lo delicado del tema es que lo acepten después de la elección, una que se haya 
ubicado en el tercer lugar si es que los mexicanos así lo deciden en las urnas. Más, podría darse el caso que 
Josefina Vázquez Mota o Ernesto Cordero se declaren presidenta o presidente legítimo de México. Algo así como 

el voto por voto, casilla por casilla de Michoacán. 

 El Verdugo 
En España, Mariano Rajoy ganó las elecciones presidenciales apenas el domingo pasado. El Verdugo dice: ya 
nada más falta que la prensa morenovallista también salga a decir que nuestro gobernador también salió 
ganando porque bla, bla, bla... 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Las voces del rechazo 
La semana pasada comentamos en esta columna el grave error que había cometido el PRI al aliarse con el 

PANAL porque perdió candidaturas importantes en Puebla. 
El PANAL se quedó con la segunda candidatura para el Senado más los distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan y el XI 

con cabecera en Puebla para el PVEM, parecen demasiado entreguismo del tricolor. 
Y ante tal circunstancia, varios priístas han alzado la voz. 
Por primera vez los priístas poblanos se ven unidos en torno a algo. 
Y es que varios no están de acuerdo con la negociación que hizo su partido con el PANAL. 
Aquí los comentarios de Iván Galindo, secretario general del Comité Directivo Municipal del PRI: 
―En ocasiones NO entiendo las decisiones de mi Partido. ¿Por qué ir en alianza con Nueva Alianza? 
El PANAL renta su estructura de maestros a políticos que NO cuentan con estructura sólida, supuestamente para 

―hacerlos ganar‖, sin embargo, esto es un MITO, como quedó demostrado recientemente en Michoacán (PANAL 
―apoyó‖ al PAN y perdieron). Además ¿cómo ir en alianza con alguien que en el pasado reciente fueron nuestros 
adversarios políticos? El PANAL en el 2010 jugó en contra del PRI en Puebla, ¿CÓMO DECIRLE AHORA A 
NUESTRA GENTE QUE, AQUELLOS QUE AYER NOS DESCALIFICARON, HOY SON NUESTROS ALIADOS? Además, 

¿por qué ir en alianza con alguien que representa LO MÁS OSCURO DE LA EDUCACIÓN en nuestro país? No 
entiendo. El PANAL se está aprovechando del PRI para obtener posiciones (que solos NO les alcanzaría), NO sé 

por qué lo permitimos. En fin…‖ 
Víctor Giorgana, ex líder estatal del PRI, piensa lo siguiente: ―Moreira, Presidente del PRI, debe renunciar al 
cargo, su credibilidad está en duda, su permanencia daña al PRI. Es urgente su salida y más con el resultado de 
SU ALIANZA ELECTORAL, que NO ES DE LOS MILITANTES, NI LA MEJOR. YO LA RECHAZO‖ 
Alejandro Armenta, ex líder estatal y aspirante al Senado dijo ―En entrevista manifesté que en el tema de la 
coalición PANAL y PVEM, se deben analizar las condiciones de los estados de Puebla, Oaxaca, Guerrero y Sinaloa 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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pues tienen circunstancias especiales en torno al PANAL… no hay que olvidar que ese partido fue adversario del 
PRI …‖ 
Esas sólo algunas de las voces del rechazo. 
En esa batalla también ocupan un lugar importante Javier López Zavala, Enrique Doger Guerrero y Blanca 

Alcalá. 
Los tres tienen todavía cosas importantes que decir. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Beltrones y la rebelión tricolor  
Sino se lo propuso lo consiguió por generación espontánea, pero el senador sonorense Manlio Fabio Beltrones se 

convirtió de facto en el líder de la rebelión de los priistas, destacadamente los poblanos, por lo que consideran 
fue una negociación de la cúpula de su partido con el Verde y Nueva Alianza que poco les favorece y atenta en 
contra de los derechos políticos de sus militantes. 
El cambio a la convocatoria para el registro de precandidatos a la presidencia que permite las cargadas y rompe 
con la equidad fue la gota que derramó el vaso y ayer por la noche con el anuncio de la declinación del senador 
sonorense se abrió la posibilidad de una fractura mayor en el partido que sigue aún tiene una cómoda ventaja 
para ganar las elecciones presidenciales de julio, la cual pronto se verá reducida porque si algo saben hacer los 

priistas es vacío ante las imposiciones y las negociaciones donde se privilegian intereses particulares de corto 
plazo.  
Formalmente el senador Beltrones declinó en su aspiración a competir por la candidatura del PRI para la 
presidencia de México. En una carta dirigida a la militancia priista y a la opinión pública, el líder de la bancada 
tricolor en el senado aseguró: 
―Este es uno de los momentos de la vida y la política en que uno se tiene que decidir entre aspirar a ser una 
gura importante o ser un hombre útil. Hoy he decidido no participar en el proceso interno por la candidatura 

presidencial, optando por ser un hombre útil al interés de mi país y de mi partido, al que sueño renovado y 
liderando la construcción de una nueva nación prospera y segura‖, afirma en el desplegado que se publica hoy. 
Rechazó tener obsesiones personales o conductas mezquinas y replicó que algunos personajes en su partido, 
han insistido con prisa en la unidad ―para conservar sus privilegios o garantizar sus intereses personales o de 
grupo‖, un mensaje con amplia dedicatoria y destinatarios con nombres y apellidos.  
El equipo de Enrique Peña Nieto -el priista favorito para ser el candidato y a quien sus cercanos ya lo dan como 

el próximo inquilino de Los Pinos- podrá negar que esto tenga consecuencias y presumir que no les hará daño 

pero desde la semana pasada analizaban una ruta a seguir porque ante la declinación y el escenario de 
candidato único estará fuera de la radio y la televisión por lo menos dos meses dejándole el camino a los 
panistas y a López Obrador. 
Ayer el senador Carlos Jiménez Macías advirtió de la posibilidad de que Peña Nieto realice una especie de 
"precampaña privada", a través de reuniones a puerta cerrada, que le permitan tener contacto con la militancia 
pero –reconoció- ello le restaría la presencia que requiere en los medios electrónicos. 

Por lo menos en las últimas horas el PRI no estaba dispuesto a jugar en un proceso simulado con el registro de 
"juanitos" como ocurrirá en la postulación de López Obrador, aspirante presidencial de la izquierda. Dijeron no a 
un patiño para que pueda ir Peña a precampaña pero buscan la manera de que no pierda presencia en los 
medios electrónicos a partir del 18 de diciembre y hasta febrero. 
El escenario se complicó para los priistas en las últimas horas, la designación de un candidato de Nueva Alianza 
en Puebla como Guillermo Aréchiga tiene más que molestos a los militantes del tricolor en el estado tanto que 
algunos apuestan ya a generar vacíos a las campañas si no votan por la oposición –aunque muchos de ellos ya 

pensaron en hacerlo a favor de Manuel Bartlett quien irá como candidato de la izquierda al Senado y no les 
quitará votos más que a ellos no a las panistas- pues están decididos a impedir que gane el tricolor en el 
estado. 
Los operadores de Peña Nieto no pueden ignorar una realidad donde sin duda tienen un candidato con todas las 
posibilidades de ganar pero requieren de la unidad y de los distintos grupos que integran al PRI, a riesgo de que 
se cierre la elección se divida en tercios y sea tan cerrado el resultado que sufran un susto en el inminente julio. 

Cuando todo iba tan bien, ¿qué necesidad? 
http://www.ngpuebla.com/escriben/puebla-hoy-6 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.ngpuebla.com/escriben/puebla-hoy-6
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(Angelopolitanas) 
 
Consideran priistas una burla la nominación de Cirilo Salas 

A los priistas de los 23 municipios que integran el distrito electoral federal con cabecera en Ajalpan, no los 
calienta ni el clima semidesértico al que están acostumbrados y es que la inminente nominación del profesor 
Cirilo Salas como candidato a diputado federal de la coalición que integran con el Verde y Nueva Alianza la 
consideran como una burla, que no merecen.  
Esa zona es inminentemente priista por lo que consideran que debe ser uno de ellos  el candidato en julio del 

próximo año, ―es tanto como regalar un distrito que ningún otro partido puede ganar a quien no ha hecho 

trabajo político en la región‖, explicaron con la molestia y el coraje reflejados en el rostro, más de uno que ha 
dedicado su vida para trabajar en favor del Revolucionario Institucional.  
No sucede lo mismo con el profesor Cupertino Alejo Domínguez que por años ha trabajado políticamente la 
región de Zacapoaxtla de donde es originario y su familia muy querida. También será candidato del PRI-Verde-
Panal pero él por sí mismo es una garantía de triunfo en ese distrito de 34 municipios.  
En el sur, Ajalpan, ellos los priistas tendrán que hacer la chamba porque el maestro Salas no ganaría 
precisamente ni un concurso de simpatía en el edificio de la sección 51 del SNTE, la cual actualmente dirige y 

donde se le conocen sus excesos en el manejo sindical.  
@  
Ayer por la noche tomó un avión rumbó a China el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez, quien tiene muy claro que la institución debe intercionalizarse para ubicarla en el contexto actual y con 
ello proyectar sus resultados en la formación de sus alumnos.  
La política universitaria es su plan primordial y aunque más de uno de los partidos políticos lo ha tentado para 

buscar un puesto de elección popular, queda claro que ser rector de la UAP es lo más importante para Agüera, 

quien evita distraerse con el canto de las sirenas.  
@  
El gobernador Rafael Moreno Valle pondrá hoy en marcha la construcción de de dos distribuidores viales en la 
Recta a Cholula, el de Momoxpan y uno más a la altura de la Universidad de las América, más tarde asistirá 
como invitado especial al penúltimo Informe de gobierno del químico Granier, mandatario de Tabasco.  
El poblano ha asistido a los actos de sus pares no sólo como una forma de cortesía sino como un ejercicio de 

política que vuelve a colocar a la entidad en el ánimo de los actores económicos, políticos y sociales en todas las 
regiones del país.    
@  
Los regidores de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y el Partido del Trabajo de Tlatlauquitepec están 
más que desconcertados porque mientras todas las fuerzas políticas en el Congreso revocaron el mandato del 
actual presidente, Porfirio Loaeza Aguilar, por irregularidades en el manejo de recursos públicos en una gestión 

anterior, ellos oficialmente no han sido notificados y por lo tanto no pueden proceder mientras el edil los 

arremete e ignora, abusando nuevamente del poder. 
Están hartos de lo que sucede en aquella población de la sierra porque el presidente maneja la administración 
como un patrimonio propio y no da cuentas de nada. Es más los acusa de porros porque no son sus 
incondicionales. El Congreso ya determinó su revocación pero por alguna razón, seguramente política, él actúa 
como protegido de los legisladores. ―Lo de su revocación fue una tomada de pelo‖, denunciaron.  
http://www.ngpuebla.com/escriben/angelopolitanas-8 

 

 

 
 
(Lengua de dos filos/ Gustavo Mirón Reyes) 
 

¿Créditos de Infonavit, Leobardo?  
Días atrás, el diputado federal priista Leobardo Soto Martínez fue vanagloriado en el noticiero de radio más 
amarillista y lucrativo de la tragedia ajena por la iniciativa que presentó en el Congreso de la Unión, con la cual 
se le regresarán sus ahorros de Infonavit a los trabajadores que nunca solicitaron el crédito.  

Aún se recuerda al también líder de la CTM visitando medios y recordando en toda entrevista ―su‖ propuesta, la 
cual –según dijo- beneficia en mucho a los trabajadores mexicanos.  
Pero hay una cosa que seguramente Soto Martínez desconoce –o hace que desconoce-: Puebla está estancada 

http://www.ngpuebla.com/escriben/angelopolitanas-8
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en créditos de vivienda.  
El domingo, Imagen Poblana publicó una nota donde se detalla que el estado se ha estancado en los últimos 7 
lugares en cuanto a menos créditos de vivienda concedidos por el Infonavit.  
El organismo reportó que ha otorgado un total de 12 mil 900 créditos del 1 de enero al 13 de noviembre, lo cual 

significa un promedio diario de 41 créditos.  
Cabe señalar que la meta del Infonavit es de 17 mil 250 para todo el año y para alcanzar dicha cifra el 
organismo debe entregar un promedio de 92 diarios, más del doble de lo que ha venido otorgando.  
¿No es este el principal problema que debería atender Soto Martínez? ¿De qué sirve que se regresen 
aportaciones no usadas si ni siquiera se otorgan créditos?  

Correcto, no deja de ser importante que se regresen las aportaciones a los trabajadores, pero el asunto se debe 

atender de fondo y no sólo desde la esquina populista.  
Sería bueno que Leobardo Soto explicara a detalle los alcances de su iniciativa, porque no se debe dejar de lado 
que muchos patrones también hacen sus respectivas aportaciones al Infonavit y, en consecuencia, a ellos 
también se les debe regresar su dinero.  
Tal vez en la iniciativa sí contempla esta situación; sin embargo, el diputado jamás ha explicado por completo la 
propuesta, la cual –insisto- tiene muchos tintes populistas.  
De ser así, resultaría lamentable que se utilicen este tipo de situaciones con un fin meramente político. Es aquí 

cuando la defensa a la clase laboral se convierte en una faramalla inservible.  
Aunque hiera susceptibilidades, tal parece que ese es el objetivo de Leobardo Soto. No hay que olvidar que el 
priista ha levantado la mano para obtener una candidatura al Senado de la República.  
Ojalá el diputado pueda y quiera detallar su propuesta, pues hasta el momento trabajadores y patrones no han 
de conocer de qué manera proceder para recuperar sus aportaciones.  
Sobre todo, el legislador también debe luchar por que los créditos de Infonavit se otorguen, pues sólo de esta 

manera la clase laboral se puede hacer de un patrimonio. 

La intriga 
Reporteros que cubren al Puebla de la Franja dicen que es una persona insoportable, ―se siente hecho a mano‖, 
afirman. No aguantan ya sus desplantes y mucho menos sus aires de grandeza. 
Cada que buscan al español Luis García Sanz para una entrevista, este jovenzuelo se coloca detrás de él como si 
fuera su guardaespaldas. Incluso, el llamado ―Lucho‖ le ha pedido a gritos que lo deje en paz. 
Y es que el muchacho se siente el artífice de la contratación del delantero ibérico (jajaja). 

En Televisa Puebla creía que era el reportero de deportes que todo mundo esperaba. Trataba mal a sus 
compañeros y escondía en un rincón con su ―Mac‖ a darle rienda suelta a su ―creatividad‖. 
¿Usar las computadoras de la empresa televisiva? No, cómo creen, no estaban a su nivel. Por algo le dieron 
―aire‖ en Televisa. 
Así es Bruno Valencia… 
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFcreditos-de-infonavit-leobardo 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 

* El PRI esta cavando su propia tumba 
* El Caso Moreira y la Coalición PVEM y PANAL molestaron mucho 
* Priistas se irán con López Obrador y Movimiento Progresista 
Hoy las cosas se le complican cada vez más al PRI con miras a la elección Presidencial, porque ahora no sólo el 
endeudamiento que dejó en Coahuila Humberto Moreira Valdés se convierte en un conflicto, sino que la 
misma Alianza o Coalición con el Partido Verde Ecologista de México –PVEM- y con la maestra Elba Esther 
Gordillo Morales a través de su Partido Nueva Alianza –PANAL- ha originado el malestar de muchos de los 

priistas en todo el territorio nacional. 

Enrique Peña Nieto, el virtual candidato del PRI pudiera quedar sólo en la contienda interna al desertar 
Manlio Fabio Beltrones Rivera, además quedará a merced de los ataques de la Coalición del Partido de la 
Revolución Democrática –PRD-, Partido del Trabajo –PT- y Movimiento Ciudadano y directamente con el que 
será su abanderado Andrés Manuel López Obrador. 
Asimismo, las embestidas que recibirá desde el gobierno federal y los candidatos del Partido Acción Nacional, 

Santiago Creel Miranda, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero Arroyo. 
Además hoy se ha gestado un gran movimiento de escisión al interior del mismo PRI y cientos de 
aspirantes priistas a las candidaturas están siendo motivados a unirse a la Coalición “Movimiento 

http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFcreditos-de-infonavit-leobardo
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Progresista”, donde ya están apuntados personajes como Manuel Bartlett Díaz y Enrique Doger Guerrero, 
entre muchos otros. 
LAS ANTERIORES ELECCIONES PERDIDAS POR EL PRI 
En la elección del 2 de julio de 2000 el Partido Revolucionario Institucional llegó con el hartazgo de la población 

tras más de 70 años de mantenerse en el gobierno. 
Ernesto Zedillo Ponce de León, llega al gobierno incidentalmente en 1994 tras el asesinato de Luis Donaldo 
Colosio y a los pocos días de asumir la Presidencia, el 19 de diciembre de 2000 estalló la peor crisis de México, 
durante su sexenio no pudo poner orden a la insurgencia armada de los Zapatistas, por lo que el desgaste del 
PRI y la caída de los ingresos de los ciudadanos llevó al desencanto en contra del partido tricolor. 

Al momento de elegir candidato a la Presidencia Manuel Bartlett Díaz, Humberto Roque Villanueva y 

Roberto Madrazo Pintado acusaron a Zedillo de imponer a Francisco Labastida Ochoa, lo que originó división 
y malestar entre los priistas lo que llevaría a perder la elección con Vicente Fox Quesada y entregar la 
Presidencia al PAN. 
EN EL 2006 
En esta elección el PRI se enfrentaba por primera vez al sistema porque desde la Presidencia Vicente Fox 
Quesada, hizo todo lo necesario para congraciarse con otro de los poderes fácticos: el de los medios de 
comunicación electrónicos.  

Maniobró para que se les dieran concesiones, y para que se aprobara una ley de radio y televisión que 
beneficiaba a los medios poderosos, relegaba el papel social de los medios para privilegiarlos como negocio, y 
dejó en la indefensión a las radios comunitarias e indígenas. 
Los caprichos del que fuera Presidente del CDE del PRI, Roberto Madrazo Pintado lo llevaron a 
autoproclamarse como candidato a la Presidencia de México y eso originó un pleito directo con la que entonces 
secretaria general del PRI Elba Esther Gordillo, quien cumplió tres tareas importantes.  

Desde la Secretaría General del PRI intervino activamente para la renovación del Consejo General del Instituto 

Federal Electoral (IFE) a finales de 2003. La dirección del organismo electoral está conformada por nueve 
consejeros. Elba Esther Gordillo nombró a cinco y dejó al PAN poner a cuatro. 
La segunda tarea de Gordillo Morales fue propiciar la desunión en el PRI. Fundó un nuevo partido que obtuvo 
su registro electoral impulsado por cuadros de la dirigencia del sindicato magisterial. Desde el nuevo partido, 
trabajó a gobernadores priistas para que no apoyaran al candidato de su partido, sino al del PAN.  
La tercera tarea de esta mujer fue derivar votos de su nuevo partido hacia el candidato presidencial panista 

Felipe Calderón Hinojosa. 
Hoy Elba Esther vuelve a la escena priista desde su partido el PANAL y pidió más candidaturas de las pudiera 
merecer, eso origina el malestar, descontento y hasta división en el PRI y sus militantes entre ellos Manlio 
Fabio, Dulce Mará Sauri Riancho y muchos más. 
MEDIOS CON ANDRES MANUEL 
El PAN seguirá golpeando al PRI con acusaciones de corrupción, malos manejos, que ha originado las peores 

crisis del país y muchas cosas, así como que el regreso del PRI a Los Pinos sería un riego para México, campaña 

que dio mucho éxito a Fox Quesada en el 2006 contra Andrés Manuel López Obrador. 
El discurso de Andrés Manuel López Obrador le ha llevado a que ahora las dos más grandes televisoras 
TELEVISA y TV AZTECA le abran las puertas, además  sus acercamientos con los empresarios y sus formas de 
trabajar le valen hoy muchos apoyos y seguirá creciendo, además de atacando al PRI y a quien sea su 
candidato. 
Tras todos estos puntos de riego, el PRI dividido y con una dirigencia nacional cuestionada desde dentro y fuera 
del partido, con una contienda de confrontación y guerra sucia el Revolucionario Institucional está en grave 

riesgo de volver a perder las elecciones en el 2012, algo que lo llevaría a alejarse de esa posibilidad en los 
próximos sexenios. 
En las manos del PRI estará su triunfo y su derrota. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-El-PRI-esta-cavando-su-propia-
tumba&id=1573 
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